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Appel du FLN pour la candidature de Tebboune 
aux élections présidentielles de 2024

Présidentielle du 7 sePtembre:

Le retrait des formulaires de souscription 
des signatures individuelles se poursuit

Le Parti du Front de 
Libération Nationale 
(FLN) appelle le 

Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, à se 
présenter pour un nouveau 
mandat.
En effet, le secrétaire général 
a souligné les avancées 
significatives dans divers 
domaines sous la présidence 
actuelle. Il a insisté sur le fait que 
ces succès incitent à l’optimisme 
et appellent à un engagement 
renouvelé pour la poursuite du 
développement. “Considérant 
les résultats positifs obtenus et 
les indicateurs encourageants 
dans plusieurs secteurs, nous 
sommes fiers et optimistes. 
Nous devons continuer à 
travailler pour plus de progrès 
et de prospérité,” a-t-il déclaré.
Il a ensuite fait un appel 
solennel au Président Tebboune 
pour qu’il continue son œuvre 
de transformation. Le FLN croit 
fermement que le président 
sortant est la personne idéale 
pour mener l’Algérie vers un 
avenir prometteur.

Une candidature pour la stabilité 
et la continuité
Le secrétaire général a ensuite 
précisé que la candidature 
de Tebboune est un souhait 
collectif. Il a exprimé que 
cette demande ne vient pas 
seulement du FLN, mais de 
tous les citoyens algériens, du 
nord au sud, de l’est à l’ouest.  
“La nouvelle candidature 
présidentielle du Président 
Abdelmadjid Tebboune, digne 
fils de l’Algérie et serviteur 
loyal du peuple, est notre souhait 
commun. C’est une demande 

de notre parti, mais aussi des 
citoyens à travers tout le pays. 
Nous avons besoin de lui pour 
assurer la stabilité et continuer 
le chemin tracé,” a-t-il affirmé.
Cette stabilité est essentielle, 
selon le FLN, pour maintenir 
et renforcer les acquis de ces 
dernières années. Le parti voit 
en Tebboune le garant de cette 
continuité, nécessaire pour 
achever les projets en cours et 
en lancer de nouveaux.
Le secrétaire général a exprimé 
sa gratitude envers le Président 
Tebboune pour ses engagements 

tenus envers le peuple algérien. 
Il a rappelé les promesses faites 
et tenues par le président, et 
a encouragé à continuer à 
construire une Algérie nouvelle, 
conforme aux aspirations de la 
population. “Cet appel sincère et 
honnête est un gage de fidélité et 
de reconnaissance au Président 
Abdelmadjid Tebboune, qui 
a tenu ses promesses envers 
le peuple. Nous le convions à 
poursuivre la construction d’une 
Algérie nouvelle, telle que 
souhaitée par nos concitoyens,” 
a-t-il poursuivi.
Ce soutien témoigne de la 
confiance du FLN dans la vision 
et la capacité du Président 
Tebboune à mener le pays vers 
de nouveaux horizons.
Une élection démocratique et 
historique
Enfin, le secrétaire général du 
FLN a exhorté à mobiliser les 
forces pour faire des élections 
présidentielles de 2024 une 
célébration de la démocratie. Il 
a exprimé sa volonté de voir le 7 
septembre prochain devenir un 
jour historique pour l’Algérie, 

sous la direction du Président 
Abdelmadjid Tebboune.
“Nous devons unir nos 
forces pour que les élections 
présidentielles de 2024 soient 
une fête de la démocratie pour 
une Algérie victorieuse, forte et 
souveraine. Fidèle à l’esprit de 
novembre et aux promesses des 
martyrs, faisons du 7 septembre 
prochain un jour historique 
pour la nouvelle Algérie, menée 
par notre respecté Président 
Abdelmadjid Tebboune,” a-t-il 
conclu.
Pour conclure, le FLN se 
tient résolument derrière le 
Président Tebboune, affirmant 
que sa réélection est cruciale 
pour le futur de l’Algérie. Les 
réalisations passées, la stabilité 
actuelle et l’espoir d’un avenir 
prospère sous sa direction 
sont les piliers de cet appel 
vibrant. Les Algériens sont 
invités à participer activement 
à cette élection pour renforcer 
la démocratie et poursuivre la 
construction d’une Algérie forte 
et souveraine.

L’opération de retrait 
des formulaires de 
souscription des 

signatures individuelles par les 
prétendants à la candidature à 
l’élection présidentielle anticipée 
du 7 septembre prochain se 
poursuit au niveau du siège de 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE) à Alger.
Selon le dernier bilan présenté par 
le président de l’ANIE, Mohamed 
Charfi, quatorze (14) prétendants 
à la candidature à cette importante 
échéance électorale se sont 
présentés au siège de l’Autorité 
indépendante pour retirer près 
d’un (1) million de formulaires de 
souscription des signatures.
Pour faciliter l’opération de retrait 
des formulaires de souscription, 
l’ANIE a pris toutes les mesures 
nécessaires, en veillant à 
répondre, séance tenante, aux 
demandes des postulants et de 
leurs représentants.
Les fiches de souscription sont 

dotées d’un numéro de série et 
sont répertoriées au niveau de 
l’ANIE au nom du postulant afin 
de barrer la route à toute tentative 
de fraude. De plus, elles sont 
suivies au jour le jour grâce à une 
application informatique.
Depuis le début de l’opération le 
9 juin 2024, des formulaires ont 
été retirés par des postulants au 
nom de partis politiques ou en 
tant qu’indépendants, sachant que 
les prétendants à la candidature 
ou leurs représentants peuvent 
se présenter directement au siège 
de l’ANIE, munis des documents 
justificatifs (lettre d’intention de 
candidature adressée au président 
de l’ANIE, reçu de dépôt de la 
caution, photo récente, copie 

de la carte d’identité nationale 
et une autorisation au bénéfice 
du représentant du candidat) ou 
prendre rendez-vous pour retirer 
les formulaires de souscription 
des signatures individuelles via la 
plateforme de l’ANIE.
Aux termes de l’article 250 de 
l’ordonnance 21-01 portant 
loi organique relative au 
régime électoral, le prétendant 
à la candidature à l’élection 
présidentielle est tenu au dépôt 
d’une caution de 250.000 DA 
auprès du Trésor public.
Parallèlement au retrait des 
formulaires de souscription 
des signatures, le postulant 
doit déposer sa déclaration de 
candidature, au plus tard, dans 
les quarante (40) jours qui 
suivent la publication du décret 
présidentiel portant convocation 
du corps électoral (article 251 de 
la loi organique relative au régime 
électoral).
L’Autorité indépendante statue 

sur la validité des candidatures à 
la Présidence de la République par 
décision dûment motivée, dans un 
délai, maximum, de sept (7) jours, 
à compter de la date de dépôt de la 
déclaration de candidature (article 
252).
La décision de l’Autorité 
indépendante est immédiatement 
notifiée à l’intéressé. En cas 
de rejet, il peut introduire un 
recours auprès de la Cour 
constitutionnelle dans un délai, 
maximum, de quarante-huit (48) 
heures qui suivent l’heure de la 
notification.
L’ANIE transmet à la Cour 
constitutionnelle ses décisions 
relatives aux candidatures 
accompagnées des dossiers 
des candidats dans un délai 
n’excédant pas les vingt-quatre 
(24) heures, à compter de la date 
de l’annonce de ses décisions.
La Cour constitutionnelle valide, 
par décision, la liste définitive des 
candidats à l’élection du président 

de la République, y compris 
les recours, dans un délai, 
maximum, de 7 jours, à partir 
de la date de transmission de la 
dernière décision de l’Autorité 
indépendante.
Aux termes de l’article 253 
de ladite loi, le candidat 
doit présenter soit une liste 
comportant, au moins, six cent 
(600) signatures individuelles 
de membres élus d’Assemblées 
populaires communales, de 
wilayas ou parlementaires et 
réparties, au moins, à travers 
vingt-neuf (29) wilayas, soit une 
liste comportant cinquante mille 
(50.000) signatures individuelles, 
au moins, d’électeurs inscrits 
sur une liste électorale. Ces 
signatures doivent être recueillies 
à travers, au moins, vingt-neuf 
(29) wilayas. Le nombre minimal 
des signatures exigées pour 
chacune des wilayas ne saurait 
être inférieur à mille deux cents 
(1.200).
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serViCe nAtiOnAl : 
Le Président Tebboune accorde la carte de dispense militaire 

aux jeunes nés avant le 1er janvier 1995

Un député RN exprime sa peur de l’influence musulmane 
sur les élections

France : Prochaines législatives 
Le recteur de la Grande Mosquée de Paris, appelle 

à se mobiliser contre l’extrême droite

Le ministère de la Défense 
nationale a annoncé 
l’exonération des jeunes 

citoyens nés avant le 1ᵉʳ janvier 
1995 et non encore recrutés 
de leurs obligations de service 
national.
Selon un communiqué du 
ministère de la Défense, les 
jeunes concernés sont invités 
à se présenter aux centres de 
service national afin d’accomplir 
les procédures administratives, 
munis d’une copie de la carte 
d’identité nationale et de deux 
photos d’identité.
Le communiqué a fixé un 
calendrier pour le passage 
des personnes concernées par 
l’exemption devant les centres 

de service national, en fonction 
du mois de naissance de chaque 
personne : 
• Les personnes nées en janvier : 
du 30 juin au 4 juillet 2024
•Les personnes nées en février : 
du 7 au 11 juillet 2024
•Les personnes nées en mars : du 
14 au 18 juillet 2024
•Les personnes nées en avril : du 
21 au 25 juillet 2024
•Les personnes nées en mai : du 
28 juillet au 1ᵉʳ août 2024
•Les personnes nées en juin : du 

4 au 8 août 2024
•Les personnes nées en juillet : 
du 11 au 15 août 2024
•Les personnes nées en août : du 
18 au 22 août 2024
•Les personnes nées en septembre 
: du 25 au 29 août 2024
•Les personnes nées en octobre : 
du 1ᵉʳ au 5 septembre 2024
•Les personnes nées en novembre 
: du 8 au 12 septembre 2024
•Les personnes nées en décembre 
: du 15 au 19 septembre 2024
Dans une lettre adressée au 
président Abdelmadjid Tebboune 
et au chef d’état-major par 
intérim, le général-major Saïd 
Chengriha, les jeunes nés entre 
1990 et 1995 avaient évoqué “des 
circonstances particulières et 

sociales” qui ne leur permettaient 
pas d’accomplir leur service 
national.

Dispensation du service 
national pour les jeunes 

nés avant 1995
Parmi ces raisons, ils citaient 
notamment le fait d’être le soutien 
de famille, d’avoir des problèmes 
de santé ou d’avoir dépassé l’âge 
limite pour effectuer le service 
militaire.
“Oui, nous reconnaissons que 
c’est un devoir et un honneur 
national, mais chacun d’entre 
nous a ses propres circonstances 
particulières et sociales qui ne lui 
permettent pas de le faire malgré 
lui. Il y a ceux qui sont le soutien 
de famille, ceux qui sont malades 

et ceux qui sont diplômés et 
qui ont atteint un âge où ils ne 
peuvent malheureusement plus 
exercer leur devoir national.”, 
précisent-ils.
“Nous, la génération de 1990 à 
1995, avons également souffert 
des expériences du système 
éducatif. Nous avons étudié la 
sixième année primaire et la 
quatrième année moyenne, ce qui 
nous a fait perdre deux années de 
notre vie. Et maintenant, le service 
national veut son dû de nous. 
Aujourd’hui, nous implorons le 
président Abdelmadjid Tebboune 
de nous exempter du service, car 
nous ne sommes pas des rebelles, 
mais les jeunes de l’Algérie et 
son avenir.”, rajoutent-ils.

En réponse aux déclarations 
récentes de Chams-Eddine 
Hafiz, doyen de la Grande 

Mosquée de Paris, qui encourageait 
les électeurs musulmans, et 
particulièrement les Algériens, à ne 
pas voter pour le Rassemblement 
National, le parti d’extrême droite a 
pris des mesures. Le Rassemblement 
National, anciennement connu sous 
le nom de Front National, dirigé 
par la famille Le Pen, a réagi par 
l’intermédiaire du député Julien 
Odoul.
Julien Odoul, député du 
Rassemblement National, a adressé 
une question parlementaire numérotée 

18504 à Gérald Darmanin, ministre 
de l’Intérieur. Ce document, daté de 
quelques semaines avant les élections 
législatives anticipées convoquées 
par Emmanuel Macron, accuse Hafiz 
d’ingérence algérienne dans les 
affaires françaises.
Dans sa question, Odoul affirme 
que Hafiz, dans son discours du 22 
mai 2024, a invité les musulmans 
à voter contre l’extrême droite lors 
des élections européennes du 9 
juin 2024. “En tant que Français 
et musulmans, notre devoir est de 
participer activement aux élections 
pour renforcer notre démocratie”, 
écrit Hafiz dans un article sur le site 

de la Grande Mosquée de Paris.
Julien Odoul a sévèrement critiqué 
ces déclarations, les qualifiant 
d’inacceptables pour un représentant 
religieux. Il remet en cause la 
neutralité de la Grande Mosquée de 
Paris, arguant que celle-ci ne devrait 
pas s’impliquer politiquement. Odoul 
a également rappelé l’accueil de 
Sabrina Sebaihi, députée d’origine 
algérienne et candidate de “La 
France Insoumise” aux élections 
européennes, par Hafiz.
Cette question parlementaire reflète la 
crainte du Rassemblement National 
face à l’appel de Chams-Eddine 
Hafiz, qui pourrait influencer les 

électeurs musulmans à voter contre 
leur parti. Cette peur est amplifiée par 
la possibilité que cet appel réduise les 
chances du parti d’extrême droite aux 
élections législatives prévues pour la 
fin du mois.
Les lois françaises garantissent aux 
électeurs le droit de s’unir pour 
défendre leurs intérêts contre tout 
candidat menaçant, au même titre 
que tous les citoyens. Cette liberté 
est fondamentale pour la démocratie 
française, où chaque communauté 
peut faire entendre sa voix dans le 
processus électoral.
Les déclarations de Chams-Eddine 
Hafiz soulèvent également la question 

de la liberté d’expression religieuse 
en France. En tant que doyen de la 
Grande Mosquée de Paris, Hafiz 
représente une voix influente parmi 
les musulmans français. Son appel 
à voter contre le Rassemblement 
National est une expression de ses 
valeurs et convictions, qui trouve un 
écho important dans sa communauté.
Pourtant, cette liberté d’expression est 
contestée par certains, qui estiment que 
les institutions religieuses devraient 
rester neutres politiquement. Cette 
controverse illustre la tension entre 
l’expression des valeurs religieuses et 
la politique en France, un pays où la 
laïcité est un principe central.

Le recteur de la Grande 
Mosquée de Paris, 
Chems-Eddine Hafiz 

appelle à la mobilisation 
pour contrer l’extrémisme. 
Son message résonne dans 
le contexte de la montée du 
Front National aux élections 
européennes et des prochaines 
élections législatives.
En effet, Chams-Eddine 
Hafiz, figure influente de la 
communauté musulmane 
en France, a lancé un appel 
pressant aux imams et aux 
leaders religieux musulmans. 
Il les exhorte à se mobiliser 
contre la montée de l’extrême 
droite, observée lors des 
récentes élections européennes. 
Selon lui, cette situation met 
en péril l’unité et les valeurs 
républicaines de la France.
Les élections législatives, 
prévues pour les 30 juin et 
7 juillet, sont cruciales pour 
la communauté musulmane. 
Hafiz souligne l’importance de 

leur participation active afin 
d’empêcher l’extrême droite de 
gagner du terrain politique.
L’appel du recteur intervient au 
lendemain de l’annonce par le 
Président de la République de 
la dissolution de l’Assemblée 
nationale. Hafiz décrit cette 
décision comme un acte 
audacieux mais risqué, plongeant 
le pays dans une période 
d’incertitude et d’instabilité.
Il s’inquiète des conséquences 
potentielles d’une alliance avec 
le parti de Marine Le Pen, qu’il 
qualifie de “mariage forcé” 
pouvant mener à un retour 
des idées les plus sombres 
de l’histoire française. Hafiz 
craint que cela n’ouvre la voie 
à l’Élysée pour des héritiers de 
Pétain.

Défendre les valeurs 
républicaines

Hafiz insiste sur la nécessité 
de surmonter les divergences 
internes et de se concentrer 
sur l’essentiel : la défense des 

valeurs républicaines. Face à la 
montée de ceux qui prônent la 
division et la haine, il appelle les 
partis républicains à s’unir et à 
proposer une alternative claire et 
cohérente.
Il rappelle que la grandeur de 
la France repose sur son unité, 
sa diversité et son engagement 
envers la démocratie. Ne pas 
permettre à l’histoire de se 
répéter est un devoir moral 
pour tous les citoyens et partis 
républicains.
Dans un contexte où le terme 
“musulman” ou “maghrébin” 
devient synonyme de menace 
et d’hostilité, Hafiz dénonce 
vivement les discours de haine 
dirigés contre ces communautés. 
Il souligne que ces discours les 
plongent dans les eaux troubles 
de l’extrême droite.
Il critique également le rôle 
des médias principaux dans la 
montée de Marine Le Pen et de 
son mouvement. Les médias, 
selon Hafiz, ont amplifié la voix 

de l’extrême droite, contribuant 
à sa popularité croissante.

Rôle des Lieux de Culte et 
Appel à la Participation

Le Recteur de la grande 
Mosquée de Paris lance donc 
un appel formel à toutes les 
mosquées affiliées à la Grande 
Mosquée de Paris, et au-delà, 
pour sensibiliser les fidèles aux 
dangers actuels. Il les encourage 
à participer activement aux choix 
politiques qui détermineront 
l’avenir de la société française.
Les lieux de culte doivent jouer 
un rôle crucial en rappelant à 
chaque croyant l’importance de 
son vote et de son engagement 

civique. Le recteur insiste sur 
le fait que la neutralité en ces 
temps critiques n’est pas une 
option. Chacun doit contribuer à 
la construction d’une société où 
chacun peut vivre avec dignité 
et paix, indépendamment de sa 
croyance, de son origine ou de 
sa situation sociale.
Hafiz souligne que s’abstenir 
de voter n’est pas un acte 
de neutralité, mais une 
renonciation à son pouvoir et à 
sa responsabilité. Cela permet 
aux forces de division et de 
haine de s’implanter au cœur 
de la République. Il exhorte les 
imams à utiliser leur tribune 
pour sensibiliser davantage leurs 
fidèles.
“Le vote est un acte civique 
essentiel, et chaque voix 
compte”, déclare Chams-Eddine 
Hafiz. Il insiste sur l’importance 
de participer activement aux 
élections pour garantir un avenir 
fondé sur l’égalité, la fraternité 
et la solidarité.
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AAdl 3 :

Belaribi dévoile la date et l’heure du début des inscriptions

Le ministre de l’Habitat fixe une date pour 
livrer plusieurs projets de logements

HAdJ 2024 :

 Le retour du premier groupe de pèlerins 
algériens prévu pour ce jeudi

HAdJ 2024 :

L’Algérie remporte le prix de l’excellence “Labeitom” 
en matière d’encadrement du Hadj

Le mercredi 19 juin 2024, 
durant la matinée, le ministre 
de l’Habitat, Tarek Belaribi, a 

procédé à l’inauguration du nouveau 
siège de l’Agence algérienne pour 
le développement du logement 
(AADL) à Alger.
Ce bâtiment, dont les travaux ont 
été réalisés par une entreprise 
spécialisée, s’étend sur une surface 
totale de 9700 m². Il comprend un 
immeuble de bureaux de 14 étages 

(R+14), 7 villas, ainsi que diverses 
installations annexes, couvrant une 
superficie bâtie globale de 25 450 
m².
Date et heure du lancement des 
inscriptions au programme AADL 3
De plus, le ministre de l’Habitat, 
Tarek Belaribi a confirmé que les 
inscriptions au programme AADL 
3 seront bien ouvertes le 5 juillet 
prochain et ce dès 17 heures.
Il a aussi annoncé l’actualisation du 

décret exécutif 105/01 précisant les 
conditions et modalités d’achat d’un 
logement dans le cadre de la vente 
locative, en annonçant aussi les 
changements suivants :
• Augmentation du nombre 

de tranches à payer de 4 à 5
• Extension du délai de 
paiement du solde du prix du 
logement à 30 et 35 ans, selon les 
cas, en tenant compte du niveau de 
revenus des souscripteurs et de leurs 
conjoints.
• Adopter la procédure du 
parrainage pour faciliter le paiement 
des échéances restantes du prix de la 
maison allouée à la vente en location
• La plateforme électronique 

comme portail d’inscription à la 
formule AADL 3, ainsi que la 
gestion du dossier d’inscription 
jusqu’à la remise des clés.
•  L’inscription au 
programme AADL 3 sera 100% 
numérique, basée sur le numéro 
d’identification national ainsi que le 
numéro de sécurité sociale.
En outre, le ministre de l’Habitat 
a annoncé que 67.000 logements 
seront distribués le 5 juillet 2024.

Le secteur du logement 
est crucial pour le 
développement socio-

économique de l’Algérie. 
Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, a 
récemment mis l’accent sur 
l’importance de terminer 
plusieurs projets de logements 
avant le 5 juillet prochain.
Ces initiatives visent à améliorer 
la qualité de vie des citoyens et à 
répondre à la demande croissante 
de logements dans le pays.
Visite du site de 1228 Logements 
à Janan Al-Safari
Le site de 1228 logements 
à Janan Al-Safari est un 
projet de logements publics 
locatifs supervisé par l’Office 

de Promotion et de Gestion 
Immobilière (OPGI) de Dar El 
Beida.
Lors de sa visite, le ministre 
Belaribi a donné des instructions 
précises pour accélérer le rythme 
des travaux. Il a souligné que 
l’achèvement de ces logements 
dans les délais est crucial pour 
répondre aux besoins urgents 
en matière de logement dans la 
région.
Accélération des Travaux à 
Souidania
Le ministre s’est ensuite rendu sur 

le site de 1728 logements publics 
locatifs à Souidania, également 
géré par l’OPGI de Hussein Dey. 
Ce projet comprend 1780 unités, 
dont 780 doivent être terminées 
avant la date limite du 5 juillet.
Pour s’assurer de la réalisation 
des objectifs, le ministre a 
ordonné une accélération des 
travaux. Cette directive vise à 
garantir que les logements soient 
livrés à temps, offrant ainsi des 
solutions de logement rapides 
aux citoyens.
Projet de 176 Logements 
Promotionnels Libres à Janan Al-
Safari
À Janan Al-Safari, dans la 
municipalité de Djisr Kasentina, 
le ministre a également inspecté 
un projet de 176 logements 

promotionnels libres. Ce 
projet est sous la supervision 
de l’Entreprise Nationale de 
Promotion Immobilière (ENPI).
Le directeur général de l’ENPI, 
Faouzi Makhtout, a présenté 
un rapport détaillé sur le projet, 
qui s’étend sur une superficie 
totale de 6288 mètres carrés et 
comprend deux tours de 22 étages 
avec des espaces commerciaux 
et de services. La durée prévue 
pour la réalisation est de 25 
mois. Le ministre a insisté sur la 
nécessité d’accélérer les travaux 
de bétonnage pour les terminer en 
moins de 10 mois.
Visite du Projet de 10670 
Logements à Sidi Abdallah
Le ministre a par ailleurs visité le 
site de 10670 logements en cours 

de construction à Sidi Abdallah, 
sous le régime de la vente en l’état 
futur d’achèvement. Ce projet 
est essentiel pour répondre à la 
demande croissante de logements 
dans la région.
Sur place, le ministre a constaté 
l’avancement rapide des travaux 
d’aménagement et de voirie. Il 
a ensuite présidé une réunion 
technique au siège de l’unité de 
commande du projet pour évaluer 
le taux de réalisation et établir une 
feuille de route visant à compléter 
le projet dans les meilleurs délais.
En accélérant les travaux et en 
assurant une gestion rigoureuse 
des projets, l’Algérie peut espérer 
des avancées significatives 
dans la réduction du déficit en 
logements.

Cette année, les pèlerins, 
venus des quatre coins du 
monde, ont été nombreux 

à accomplir le rituel du Hadj, 
dont plus de 40 000 Algériens. 
Dans ce sillage, La date du retour 
du premier groupe de Hadjis en 
Algérie est enfin connue.
En effet, après plusieurs mois 
d’intenses préparatifs pour réussir 
cette saison et plusieurs semaines 
à prier, réciter le Coran et à 
invoquer la miséricorde d’Allah, 

pour que leur grand pèlerinage soit 
accepté, les premiers groupes des 
Hadjis algériens seront de retour, 
sur le territoire national, ce jeudi.
Les Hadjis de retour en Algérie ce 
jeudi
Selon le vice-président du centre 
chargé de l’accueil des pèlerins 
à la Mecque, en l’occurrence 
Youcef Baroud, le premier groupe 
des pèlerins algériens quittera 
l’Arabie saoudite pour revenir sur 
le territoire national, en date du 

jeudi 20 juin 2024.
Le voyage des autres groupes sera 
effectué selon le programme tracé 
par les compagnies aériennes qui 
prévoit jusqu’à 75 vols au départ 
de l’aéroport de Djeddah, mais 
aussi 69 liaisons aériennes pour 

transporter les Hadjis depuis 
l’aéroport de Médine.
Par ailleurs, ce pèlerinage 
annuel s’est déroulée encore 
cette année, pendant l’été, avec 
des températures atteignant, 
parfois, les 51.8°C à la Mecque. 
Selon les autorités saoudiennes, 
qui ont dévoilé les premiers 
chiffres du bilan de cette année, 
les conséquences de ses fortes 
températures ont été dévastatrices 
et ont causé la mort de plus de 

550 pèlerins, dont au moins 323 
ressortissants égyptiens étaient 
morts en raison de la chaleur 
enregistrée lors de cette saison 
du pèlerinage musulman, qui a eu 
lieu à l’ouest de l’Arabie saoudite. 
L’annonce de ces chiffres a 
provoqué plusieurs réactions sur 
la toile dont celle des autorités 
saoudiennes qui confirment que 
ces chiffres provenaient de la 
morgue d’un hôpital d’un quartier 
de la Mecque.

L’Algérie a remporté, 
mardi à la Mecque, le 
prix “Labeitom” pour 

l’excellence des services rendus 
aux pèlerins dans la catégorie des 
Grands bureaux des affaires du 
Hadj en matière d’encadrement de 
l’opération du Hadj, et ce lors de la 
cérémonie de clôture de la saison 
du Hadj tenue en présence du 

ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef Belmehdi, 

et du Directeur général de l’Office 
national du Pèlerinage et de la 
Omra (ONPO), Salah Bouterfa.
“Les efforts de l’Algérie en 
matière d’encadrement de 
l’opération du Hadj ont été 
couronnés par le grand prix 
“Labeitom”, qui constitue un 
nouvel exploit pour notre pays”, 
a indiqué M. Belmehdi dans une 

déclaration à la presse.
“Nous sommes, grâce à Dieu, 
parmi les meilleures délégations 
notamment dans la catégorie pour 
laquelle nous avons décroché 
ce prix. Toutes nos félicitations 
à nos frères qui ont contribué 
à cet exploit et pour ces efforts 
bénis ainsi qu’à tous les secteurs 
ayant participé à la préparation de 

l’opération du Hadj et à tous les 
membres de la mission du Bureau 
des affaires des pèlerins algériens. 
Félicitations à tous et à davantage 
de succès et de réussite inchallah”, 
ajoute le ministre.
Il a également affirmé que la 
mission redoublera d’efforts pour 
la prochaine saison et ce “dès 
aujourd’hui inchallah”.
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Le directeur général de l’OIT salue le rôle futur du CREA 
au sein de l’organisation

Commerce :
Zitouni annonce l’exploitation 

prochaine de 518 marchés 
couverts fermés 
à travers le pays

Un projet pour faire 
de la société de réalisation 

et de gestion des marchés de 
gros un réseau de distribution 

des produits agricoles

Le directeur général 
de l’Organisation 
internationale du travail 

(OIT), Gilbert F. Houngbo, a 
salué jeudi, les efforts du Conseil 
du renouveau économique 
algérien (CREA), tout en 
exprimant sa confiance quant au 
rôle qu’il aura à jouer au sein de 
l’OIT dans le futur.
Selon un communiqué du 
conseil, le président du CREA, 
Kamel Moula, a été reçu jeudi 
par le directeur général de l’OIT, 
M. Gilbert F. Houngbo, en 
marge de la 112ème Conférence 
internationale du travail à 

Genève.
A cette occasion, des “échanges 
constructifs ont eu lieu autour 
de l’engagement du CREA 
à s’inscrire pleinement dans 
les orientations de l’OIT en 
matière de justice sociale et 
de préservation des droits 
syndicaux”, a ajouté la même 
source.
Dans ce cadre, M. Houngbo a 
salué “les efforts” du CREA, 
exprimant “sa confiance quant au 
rôle qu’il aura à jouer au sein de 
l’OIT dans le futur”, a fait savoir 
le communiqué.
De son côté, M. Moula a 

réaffirmé “la démarche entreprise 
par les membres du CREA basée 
sur la solidarité citoyenne” ce 
qui se caractérise régulièrement, 
a-t-il dit, par “des actions mises 
en œuvre pour la préservation du 
pouvoir d’achat des citoyens et 

alléger les charges des familles 
en difficulté”.
Concernant la santé au travail, 
il a assuré que le CREA 
accompagnait les entreprises 
dans la mise en œuvre des 
exigences légales en matière de 
sécurité et de protection de la 
santé au travail.
S’agissant de la formation des 
salariés, M. Moula a indiqué que 
les entreprises membres du CREA 
proposaient des programmes de 
formation professionnelle pour 
permettre la promotion interne 
des travailleurs, ainsi qu’une 
adaptation aux nouveaux métiers.

Au sujet de la refonte du contrat 
social, le président du CREA a 
souligné que le Conseil compte 
s’impliquer “fortement dans la 
réflexion avec les syndicats des 
travailleurs et des employeurs 
représentatifs selon la loi pour 
soumettre une contribution 
commune à l’OIT”.
A propos de la loi 23-02 sur les 
libertés syndicales, M. Moula 
a confirmé que “la concertation 
entre l’Etat et les organisations 
syndicales était devenue une 
règle appliquée de manière 
permanente”, a-t-on précisé de 
même source.

Le ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations Tayeb 
Zitouni a annoncé, jeudi à partir 

de Mascara, “l’exploitation prochaine de 
518 marchés couverts fermés à l’échelle 
nationale”.
M.Zitouni a précisé, lors de son inspection 
du marché hebdomadaire de gros des fruits 
et légumes, sis dans la commune de Sidi 
Abdelmoumene, qu’il existe un accord 
entre son département ministériel et le 
ministère de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du territoire, 
“pour l’exploitation de 518 marchés 
couverts, réalisés ces dernières années 
par les collectivités locales, à travers 
l’ensemble du territoire national”.
Il a ajouté que “l’ouverture de ces 
infrastructures commerciales est 
appelé à permettre de créer un réseau 
de distribution, d’organisation et 
d’approvisionnement du marché 
national”, annonçant, dans ce contexte, la 
mise en œuvre d’un programme visant à 
dynamiser le marché de gros régional de 
fruits et légumes de la commune de Sidi 
Abdelmoumene, portant sur l’exploitation 
de tous ses locaux commerciaux, ainsi 

que la diversification de ses activités, par 
l’ouverture d’espaces dédiés à la vente 
de bétails et de voitures, ainsi que la 
réalisation de chambres froides pour le 
stockage des produits agricoles.
Le ministre a, par ailleurs, exhorté les 
responsables de la société de réalisation et 
de gestion des marchés de gros “à adopter 
une nouvelle approche devant assurer 
l’accompagnement des commerçants de 
gros des fruits et des légumes, ainsi qu’à 
créer un réseau pour l’acquisition et la 
distribution des produits agricoles”.
M.Zitouni, a fait part de l’enregistrement 
par son département ministériel 
de “plusieurs demandes émanant 
d’investisseurs étrangers pour l’ouverture 
d’espace commerciaux en Algérie”.
Le ministre poursuit sa visite dans la 
wilaya de Mascara où il aura à inspecter 
deux unités spécialisées dans la 
conservation des olives, implantées dans 
la ville de Sig, et une autre spécialisée 
dans la fabrication d’emballage plastique, 
sise au chef-lieu de wilaya. Il visitera 
également un centre commercial et le 
siège de l’antenne locale du Centre 
national du registre de commerce.

Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
Tayeb Zitouni a annoncé, jeudi à 

Mascara, que son département ministériel 
étudie actuellement le projet de faire de 
la Société de réalisation et de gestion des 
marchés de gros, un réseau de distribution 
des produits agricoles au niveau national, 
et ce dans le cadre des efforts de son 
secteur visant à organiser et réguler le 
marché.
Lors d’un point de presse, en marge de sa 
visite d’inspection à la wilaya de Mascara, 
le ministre a indiqué que son ministère 
“étudie actuellement un projet visant 
à faire de la Société de réalisation et de 
gestion des marchés de gros, un réseau 
de distribution des produits agricoles au 
niveau national”, et ce, dans le cadre des 
efforts de son département ministériel 
visant à organiser et réguler le marché”.
Par ailleurs, le ministre a annoncé la 
mobilisation de 52.318 commerçants 
au niveau national pour assurer la 
permanence, lors des jours de l’Aïd El 
Adha, alors que 2.600 agents veilleront à 
l’exécution du programme de permanence.
M. Zitouni a souligné que ces commerçants 
sont répartis sur plusieurs domaines, 
dont les boulangeries, les commerces, 
les centres commerciaux et les unités de 
production, appelant les commerçants et 
les opérateurs économiques concernés à 
la nécessité de contribuer au succès du 
programme de permanence de l’Aïd El 
Adha.
Le ministre a, en outre, précisé que 
762.266 entreprises économiques sont 
recensées au niveau national, inscrites au 
registre de commerce, durant ces quatre 
dernières années, permettant la création 
de postes d’emploi supplémentaires en 
faveur de l’économie nationale.
Il a noté que son département ministériel 
poursuivra les réformes structurantes sur 
le volet économique “en vue d’atteindre 
les objectifs élaborés pour atteindre un 
volume d’exportations hors hydrocarbures 
d’une valeur de 30 milliards de dollars à 

l’horizon 2029”.
Le ministre a souligné que “la politique 
économique du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a permis d’exporter des matériaux de 
construction, dont le ciment, pour une 
valeur de 2 milliards de dollars, ainsi que 
d’autres matériaux”.
Il a souligné que “le Centre national du 
registre de commerce s’est adapté à la 
politique du président de la République 
dans le domaine de la numérisation, et 
rapprocher l’administration du citoyen 
à travers la création d’une plateforme 
numérique qui fournit tous les services 
numériques aux commerçants et 
opérateurs économiques”.
A noter que la visite du ministre du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations comprenait une inspection 
du marché de gros régional des fruits 
et légumes de la commune de Sidi 
Abdelmoumen, de deux unités de 
transformation des olives dans la ville 
de Sig et de fabrication d’emballages en 
plastique et matériaux d’emballage au 
chef-lieu de la wilaya, en plus d’une visite 
au centre commercial de la même ville 
et du siège de l’antenne locale du Centre 
national du registre de commerce.



CréAtiOn de miCrOs PrOJets POur les Femmes rurAles:

La direction de l’action sociale d’Annaba consacre plusieurs 
rencontres avec des responsables de différents secteurs 

d’activités 

Cérémonie de réception 
et d’accueil à l’occasion 

de l’Aïd El Adha

Tirage au sort, aujourd’hui, 
 pour les bénéficiaires

 de la liste des 900 logements 
de la commune d'Annaba

La Direction de l'Action  
Sociale d'Annaba a 
consacré plusieurs 

rencontres avec des responsables 
et des associations actives, 
et même des spécialistes 
et partenaires du secteur, 
notamment des secteurs liés 
à l'accompagnement des 
femmes rurales, ainsi que des 
entrepreneurs, afin de créer des 
micros  projets au profit ces 
femmes. Le directeur de l'action  
sociale d’Annaba, Abdelhamid 
Sari, a exprimé sa disposition 
à accompagner les femmes 
rurales pour les soutenir sur le 
terrain dans le but de développer 
leurs compétences pour libérer 
leurs capacités à fournir un 
produit local contribuant à la 
diversification économique, qui 
comprend plusieurs spécialités , 
secteurs agricoles et industriels 
et autres produits. Selon le 
même responsable, ses services 
s’attèlent à l'organisation d'une 
vaste campagne de sensibilisation 
à laquelle participeront plusieurs 
caravanes, parcourant les 
villages et les communes 
reculées, afin de sensibiliser les 
femmes à l'importance de leur 

créativité, qui serait présentée 
sous la forme de construction 
d'un projet avec connaissance 
des besoins de ce groupe en vue 
d'élaborer un programme et un 
plan d'action efficace adapté aux 
compétences des femmes rurales 
et entrepreneuriales, ainsi que 
des femmes au foyer.
Dans ce contexte, Karima 
Hattab, Chef du Service Famille 
et Cohésion Sociale, a indiqué 
qu'au cours des derniers jours, 
une réunion s'est tenue en 
présence des  P/APC et  différents 
secteurs partenaires à laquelle 
ont participé les associations 
actives, dans le cadre de la mise 
en œuvre du programme du 
Président de la République et 
des directives du Ministère de la 
Solidarité Sociale, qui a souligné 

la nécessité d'intensifier les 
efforts pour soutenir les femmes 
entrepreneurs, celles qui sont au 
foyer et même celles vivant à la 
campagne.
Selon la même source, ce 
dossier d'accompagnement 
des femmes rurales implique 
plusieurs secteurs, dont 
l'industrie, l'agriculture, la pêche, 
la formation professionnelle 
et la société civile, dans le but 
d'inciter les femmes à travailler 
afin qu'elles aient un rôle efficace 
dans la participation à l'activation 
du parcours de la femme visant à 
renforcer la production nationale.
Madame Hattab a ajouté que la 
Direction des  actions sociales 
d'Annaba est en train d'organiser 
dans les prochains jours des 
journées de sensibilisation, qui 

seront suivies immédiatement 
par l'ouverture d'ateliers de 
formation pour les femmes 
disposant d’un métier et désirant 
le développer dans diverses 
spécialisations qui sont adaptés 
à chaque commune, y compris la 
couture, la distillation de l'huile 
et l'apiculture, tout en proposant 
des expériences en direct sur les 
femmes qui ont réussi dans ce 
domaine, même s'il était limité 
aux hommes.
La porte-parole a indiqué que les 
secteurs partenaires participeront 
à cette campagne à travers des 
caravanes qui parcourront toutes 
les  communes et exposeront 
les différentes dispositions et 
dispositifs sur lesquels s'appuie 
l'État pour soutenir les femmes, 
notamment les entrepreneures et 
celles qui sont au foyer.
Par ailleurs, le directeur de  
l’action sociale, Abdel Hamid 
Sari, a souligné l'élément de 
formation des femmes dans 
les prochains jours, ainsi que 
l'élaboration d'un plan d'action 
après avoir rencontré les 
femmes, identifié leurs talents et 
déterminé leurs passe-temps et 
spécialisations.
Selon le porte-parole, ce processus 
impliquera tous les centres de 

jeunesse répartis à travers les 
communes d'Annaba, pour 
assurer la formation des femmes 
concernées ces jours-ci, sous la 
supervision de la Direction de la 
Formation Professionnelle et de 
l'Apprentissage, des professeurs 
et spécialistes, et en afin d'aider 
les participants à ces ateliers à 
développer leur artisanat.
Selon le directeur, l'objectif 
du programme présenté par la 
Direction de l'Action Sociale, 
avec la participation des secteurs 
concernés, est d'accompagner 
les femmes rurales en plus de 
les orienter, afin d'identifier les 
dispositifs d'accompagnement 
existants et de bénéficier de prêts   
tout en simplifiant les démarches 
prévues, pour ensuite travailler 
et atteindre l'autosuffisance. Il 
s'agira également d'impliquer 
les femmes dans les expositions 
locales et nationales pour 
exposer leurs produits et leur 
expliquer les modalités de leur 
commercialisation, d'autant 
plus qu'Annaba est ouverte 
au tourisme et à la diversité 
productive  dans diverses 
spécialités.

Le secrétaire   général de la wilaya, 
Amarou Mechiche, accompagnée 
du président de l'Assemblée 

populaire de la wilaya, et en présence du 
directeur de la santé et de la population et 
des représentants des services de sécurité 
et des accompagnateurs a échangé les 
vœux de l'Aïd El-Adha. La cérémonie 
de réception et d’échange de vœux de 
l’Aid El Adha, qui s’est déroulée dans 
une ambiance fraternelle et conviviale a 
eu lieu, hier,  au siège de la wilaya, où le 
secrétaire   général de la wilaya, Amarou 
Mechiche , ainsi que le président du 

Conseil populaire de la wilaya ont échangé 
les souhaits en présence des autorités 
sécuritaires et militaires, des autorités 
judiciaires, du chef de cabinet, des chefs 
de daira, des élus des collectivités locales,  
des représentants de la société civile, des 
membres  de la famille révolutionnaire, et 
des représentants des médias. Le secrétaire 
général a félicité l’assistance en cette 
circonstance, demandant au Seigneur de 
préserver cette heureuse occasion à tous 
avec bonté, et bénédiction, et de préserver 
notre patrie et de lui assurer sécurité, 
sûreté et prospérité.

Aujourd’hui, la Direction de l’OPGI   
d'Annaba procédera à un tirage 
au sort pour les bénéficiaires de 

la liste de 900 logements publics locatifs 
de la commune d'Annaba, publiée par les 
autorités de la daira  d'Annaba le 06 mars 
dernier, après une longue attente. Les 
logements attribués aux bénéficiaires de 
ce lot sont situés à la fois à El-Bouni et à 
Draa Errich. Rappelons  que l'attribution 
de 60 logements à Berqa Zarga  et la cité 
‘’500 logements’’ a été réalisée. Dans le 
cadre du projet des 900 logements à Ain 
Djebara relevant de la commune  El-
Bouni, le processus de tirage au sort se 
déroulera aujourd’hui, jeudi 20 juin 2024, 
au niveau de la salle Brahimi Said (Pont 
Blanc), en présence d'un huissier et de 
toutes les autorités compétentes et des 
bénéficiaires concernés afin d'identifier 
leurs résidences en termes de localisation 
et d'étage. Par contre, les services de 
l’OPGI  ont reçu récemment les dossiers 
médicaux des bénéficiaires qui ont soulevé 
un problème de santé en vue  de bénéficier   
d’un logement situé de préférence au rez-
de-chaussée. Les démarches ont débuté 
les 13 juin et 15 juin2024.

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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 Résultats du Bac et ses effets
Annaba va-t-elle mieux faire ?

réGulArisAtiOn CAsnOs:

Ouverture exceptionnelle ce samedi jusqu’au 30 juin 
pour les  professionnels libéraux

Nettoyage des plages à la veille 
de l’ouverture officielle 

de la saison estivale

Malgré la canicule, grand rush 
sur la plage de Djenen El Bey

CAniCule:

La protection civile conseille
 et recommande

C’est aujourd’hui que les 
candidats ayant passé les 
épreuves du BAC session 2024 

dans les différentes filières vont connaitre 
les résultats de cet examen à Annaba 
comme partout à travers les différentes 
wilayas du pays. C’est dire ainsi que l’effet 
de cet examen marquant la fin de cycle 
secondaire a toujours fait des heureux et 
des malheureux. Un examen considèré 
par les candidats et leurs parents de capital 
dans le cursus leur ouvrant les portes de 
l’enseignement supérieur. Généralement 
les candidats qui ont bien travaillé sont 
psychologiquement mieux armés. En 
dépit de cet optimisme affiché, on reste 
toujours sur l’interrogatif. A Annaba, ils 
sont plus de 16.000 candidats qui ont 
subi les épreuves à travers les 58 centres 

d’examens retenus pour la circonstance 
ventilée à travers les deux wilayas 
d’Annaba et ‘’Benaouda Benmostefa’’. 
Certains candidats et leurs parents se sont 
montrés, hier, optimistes surtout ceux 
des filières techniques d’autres moins. Ils 
préfèrent ne pas se prononcer en attendant 
l’affichage ou l’annonce officielle des 
résultats de l’examen. Certains parents 
avec lesquels on a pris langue à ce sujet 
évitent d’en parler à ce sujet, souhaitons 
la réussite à tous les candidats pour créer 
les larmes de joie dans les foyers.

La direction de la caisse 
nationale de sécurité 
sociale des non-salariés 

de la wilaya d’Annaba  incite 
les professionnels libéraux  à 
régulariser leurs situations avant 
la date limite fixée au 30 juin. 

En effet, la CASNOS  affirme 
que toutes ses agences ouvriront 
leurs portes en permanence, du 
samedi au jeudi, tous les jours 
de la semaine exprimant à ses 
adhérents son intention de leur 
faciliter la tâche. En régularisant 
leur situation, les professionnels 

libéraux concernés peuvent 
bénéficier d’une couverture 
sociale et de diverses prestations, 
à l’instar de l’assurance maladie. 
La Caisse couvre par exemple la 
carte Chifa, la pension de retraite 
et d’autres services aux assurés 
sociaux et aux ayants droit.

Dans le cadre des préparatifs de la 
saison estivale, une campagne de 
nettoyage a été engagée sur les 

plages de ‘’Rizzi Amor’’ (Ex-Chapuis) 
et ‘’Rezgui Fellah Rachid’’ (Ex-Saint 
Cloud). Cette campagne a été supervisée 
par l’établissement de Gestion des Centres 
d’Enfouissement Technique (CET EPIC), 
et vise à offrir aux estivants des plages 
propres et accueillantes. L’opération a été 
axée également sur la collecte des déchets 

et des détritus répandus aux abords des 
deux plages.
Les volontaires, équipés de gants et de sacs 
poubelles, ont débarrassé ces plages des 
déchets qui menacent la faune et la flore 
locales. L’objectif de cette campagne est 
double : Nettoyer les plages et sensibiliser 
les visiteurs à l’importance de maintenir 
les lieux propres. Les organisateurs 
insistent sur la responsabilité collective 
et le civisme des estivants pour protéger 
notre environnement.

C’est un véritable rush d’estivants 
qu’a connu la grande plage 
d’Oued Bokrat, désignée 

également ‘’Djenen El Bey’’. En effet,  
des milliers d’estivants se sont rendus sur 
les lieux après l’Aid El Adha venant de 
plusieurs wilayas du pays, notamment de 
Guelma, Constantine, Souk Ahras, ainsi 
que bien d’autres wilayas,  sans oublier 
nos concitoyens arrivés d’outre-mer et 

de retour au pays pendant la saison d’été. 
Cette plage est la plus prisée durant cette 
saison estivale. En effet, la hausse des 
températures et la canicule qui ont sévi ces 
derniers jours, ont favorisé l’engouement 
pour cette plage. Il est à noter que le P/
APC de Seraidi a  assuré toutes les 
conditions nécessaires pour la réussite 
de la saison estivale dans sa commune   
d’autant plus que cette dernière est la 
destination privilégiée de nombreuses 
familles algériennes durant l’été. 

La wilaya d’Annaba  affronte ces 
jours-ci, une vague de chaleur, 
selon un bulletin météorologique 

spécial émis par l’Office National de la 
Météorologie. Les températures atteignent 
oscillent entre 42° et 45°à l’ombre. 
Face à cette situation, la protection civile 
d’Annaba recommande une vigilance 
accrue et l’adoption des mesures de 
précaution pour garantir la  sécurité  
durant cette période de forte chaleur. Il est 
conseillé de boire beaucoup d’eau pour 
éviter la déshydratation et de se protéger 
des coups de soleil. Les personnes âgées et 

les enfants doivent être surveillés de près 
et se faire accompagner en permanence 
pour leur sécurité.
De plus, il est conseillé de retirer les objets 
inflammables des véhicules, tels que les 
parfums et les briquets, et de ne jamais 
laisser les enfants seuls à l’intérieur des 
véhicules, même pour une courte période. 
Les fenêtres des véhicules doivent être 
fermées pour éviter tout incident. Les 
services de la protection civile restent à 
disposition pour toute assistance via le 
numéro vert 1021 et la ligne de secours 
14. 

Tayeb Zgaoula

Imen.B

S.Y

Imen.B
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En réponse aux 
préoccupations 
des citoyens, des 

interventions ont été 
entreprises, dans le cadre de 
la lutte contre les maladies 
transmises par l’eau et les 
animaux. 
Les autorités locales de 
la commune d’El Hadjar, 
notamment le chef de la section 
des ressources en eau de la 
daïra, les agents de l’Office 
National d’Assainissement 

(ONA) et des services 
municipaux, se sont rendus 
sur plusieurs points critiques 
pour les examiner de visu 
et les traiter en fonction des 
ressources disponibles. Les 
points qui ont été inspectés, 
concernent:
La commune de Sidi Amar : au 
niveau de la cité UV2, où l’état 
de détérioration du réseau 
d’égouts a été diagnostiqué. 
Une entreprise a été mandatée 
pour rénover cette partie du 
réseau dans les heures qui 

suivent, afin d’éliminer ce 
point noir.
La commune d’El Hadjar 
: au niveau du centre de la 
commune, près de la mosquée 
‘’Ibn Sina’’, les sous-sols des 
immeubles étaient inondés en 
raison de la dégradation du 
réseau d’évacuation des eaux 
usées. Les agents de l’ONA sont 
intervenus pour déboucher les 
canalisations, en attendant la 
rénovation complète du réseau 
qui permettra de résoudre 
définitivement ce problème.

S.Y

Interventions sur le terrain : 
Lutte contre les maladies hydriques

Les feux de signalisation 
de la commune 
d’El Hadjar sont 

toujours en panne ! Ces 

feux tricolores conçus pour 

réguler la circulation dans  la 

commune sont hors service. 

La défectuosité de ces feux 

tricolores a souvent été source 

d’altercation entre les usagers 
de la circulation, à savoir les 
automobilistes, motocyclistes 
et piétons. Qu’attendent 
les services chargés de 
l’entretien de ces éléments de 
signalisation lumineux ? Pour 
y remédier à ces défaillances. 
La veille du mois sacré de 
Ramadhan juste après la prière 
du vendredi, une circulation 

intense et des altercations 
entre automobilistes se sont 
produites à la commune d’El 
Hadjar, dans une anarchie 
totale. Les automobilistes 
s’interrogent sur les raisons 
qui ont fait que les feux 
tricolores soient en panne 
jusqu’à présent. La plupart 
des pays utilisent des feux 
‘’autonomes’’ qui utilisent les 

trois couleurs prévues par le 
code de la route : rouge, orange, 
vert, mais qui ne nécessite 
pas la présence d’agents 
de l’ordre pour réguler le 
trafic. Grâce à un logiciel 
informatique, les opérateurs 
peuvent paramétrer les durées 
de chaque feu en fonction de 
l’heure. Par exemple, si un 
nombre important de voitures 

empruntent l’axe vers   le 
centre-ville  le matin, les 
opérateurs peuvent décider que 
le vert durera 1 minute, et ce, 
afin de désengorger le trafic et 
éviter ainsi les embouteillages. 
Le reste du temps, la durée 
peut être réduite à 40 voire 
30 secondes. Leur remise en 
état est indispensable pour une 
bonne circulation dans la ville.

Sihem.Ferdjallah 

RÈGLEMENTATION ROUTIÈRE :
Les feux de signalisation de la commune d’El Hadjar en panne !

Le P/APC de la 
commune de Chétaïbi 
informe tous les 

éleveurs de bovins du 

démarrage imminent d’une 

campagne de vaccination 

contre la fièvre aphteuse. 

Cette initiative vise à protéger 

le cheptel local contre cette 
maladie contagieuse et 
potentiellement dévastatrice 
pour l’industrie bovine. La 
campagne sera menée par 
le vétérinaire privé, le Dr. 
S.Mouhid, qui se chargera de 
l’administration des vaccins. 
Les éleveurs concernés 
sont vivement invités à 

prendre contact avec le Dr 
S.Mouhid afin de coordonner 
la campagne de vaccination 
de leurs bétails. Pour toute 
information supplémentaire 
ou pour fixer un rendez-vous, 
les éleveurs peuvent joindre 
le vétérinaire au numéro de 
téléphone fourni par l’APC.
Cette campagne de 

vaccination est importante 
pour maintenir la santé et la 
productivité des bovins de 
la région. La participation 
de tous les éleveurs est 
essentielle pour assurer une 
couverture vaccinale optimale 
et prévenir toute risque 
d’épidémie de fièvre aphteuse 
dans la commune.

S.Y

ANNABA
Campagne de vaccination contre la fièvre aphteuse à Chetaibi

Favorisés par la hausse 
des températures, les 
moustiques prolifèrent 

de nouveau dans les cités  et 
incommodent le quotidien 
des habitants, notamment à la 
Plaine Ouest,  Oued Edeheb, 
les cités du 08mars et Oued 

Forcha, malgré les campagnes 
de démoustication observées 
ces derniers mois. Les 
riverains  vivent, toujours, 
ce cauchemar. Un père de 
famille issu de la cité ‘’Oued 
Forcha’’, nous confie : “Nous 
vivons un véritable calvaire 
dans nos appartements 

investis durant toute l’année 
par des moustiques agressifs 
qui nous empoisonnent la vie 
!’’. Aucun produit ne vient à 
bout de ces satanés insectes 
dont le bourdonnement à nos 
oreilles est incommodant » 
les gens considèrent que le 
problème n’est pas seulement 

le moustique, mais plutôt 
les maladies qu’il peut 
véhiculer, c’est pour cela 
que la crainte est multiple. 
Malgré la démoustication 
les décharges sauvages, 
et l’élimination des eaux 
stagnantes par les services 
concernés, le  phénomène 

persiste et  est de plus en 
plus prégnant voire devenu 
un cauchemar pour certains. 
Les habitants lancent un 
appel pour une véritable 
campagne de démoustication 
de grande envergure afin 
d’éliminer définitivement ce 
phénomène.

Imen.B

Les produits de démoustication inefficaces face à la 
prolifération des moustiques

Un terrain agricole 
ainsi que plusieurs 
ruches d’abeilles  

sont  partis en fumée lors d’un 
incendie qui s’est déclaré, 
avant-hier,  au niveau de la 

cité Oued Seybouse dans la 
commune d’El Hadjar. Fort 
Heureusement l’intervention 
rapide  des services de la 
Protection civile de la wilaya 
d’Annaba, le sinistre a pu 
être maitrisé et éviter qu’il 

se propage dans d’autres 
lieux. Selon notre source 
d’information, l’incendie n’a 
occasionné que des dégâts 
matériels importants, en sus des 
panaches de fumée, grâce aux 
moyens matériels et humains 

déployés pour venir à bout de 
cet incendie ravageur. Une 
enquête a été ouverte par les 
éléments de la sécurité afin de 
déterminer les raisons exactes 
de cet incendie. A noter que les 
campagnes de sensibilisation 

de lutte contre les feux de forêts 
et agricoles se poursuivent au 
niveau de la wilaya.

Imen.B

ANNABA
Un terrain agricole et plusieurs ruches d’abeilles 

partent en fumée à la cité Oued Seybouse



En Nouvelle-Calédonie, le leader de la CCAT, mouvement à 
l’origine de la contestation, et sept autres personnes arrêtées

A New Delhi, où la température n’est pas descendue sous les 
43 °C depuis un mois, l’eau est devenue rare et chère

L’identité des personnes 
arrêtées mercredi en même 
temps que Christian Tein, 

leader de la cellule de coordination 
des actions de terrain, n’est pas 
encore connue, selon le monde fr.
Huit personnes ont été arrêtées, 
mercredi 19 juin matin, dont 
Christian Tein, considéré 
comme le leader de la cellule de 
coordination des actions de terrain 
(CCAT), mouvement à l’origine 
du soulèvement contre la réforme 
du corps électoral, a confirmé le 
parquet à l’Agence France-Presse 
(AFP).
L’identité des sept autres 
personnes n’était pas connue dans 
l’immédiat. Les huit suspects ont 
été placés en garde à vue. Celles-
ci pourront durer jusqu’à quatre-
vingt-seize heures, « s’agissant 
de faits relevant de la criminalité 
organisée », a précisé le procureur 
de la République de Nouméa, Yves 
Dupas, dans un communiqué.
Christian Tein devait tenir une 
conférence de presse mercredi 
matin ; le collectif indépendantiste 
a toujours démenti être à l’origine 

des troubles. Dans un communiqué, 
la CCAT a déploré l’opération des 
forces de l’ordre mercredi, qui 
« vient créer plus de doutes et de 
tensions au sein de la population 
», et dénoncé une « provocation ». 
Elle a demandé à ses militants de « 
rester mobilisés »dans l’attente de 
nouvelles consignes.
Le parquet de Nouméa avait ouvert 
le 17 mai une enquête notamment 
pour association de malfaiteurs 
visant « des commanditaires » 
présumés des émeutes, dont « 

certains membres de la CCAT ».
Dans le collimateur du 
gouvernement
Depuis le 13 mai, la Nouvelle-
Calédonie est en proie à des 
violences inédites depuis la guerre 
civile des années 1980. Neuf 
personnes, dont deux gendarmes, 
ont été tuées, des centaines de 
personnes blessées et les dégâts 
matériels se chiffrent à au moins 
1,5 milliard d’euros. Plus de 3 000 
militaires, gendarmes et policiers y 
ont été déployés.

La CCAT est une organisation créée 
en novembre 2023, frontalement 
opposée à la réforme électorale. 
Elle est dans le collimateur du 
gouvernement depuis le début des 
émeutes, les autorités accusant 
ses responsables d’être les 
commanditaires des violences. Le 
collectif indépendantiste avait été 
qualifié d’« organisation mafieuse 
» par le ministre de l’intérieur, 
Gérald Darmanin.
Mercredi matin, le siège de l’Union 
calédonienne, qui abrite également 
des bureaux de la CCAT, a été 
bouclé par les forces de l’ordre, 
a constaté l’AFP. Le barrage 
installé dans la rue par les militants 
a été déblayé. Selon plusieurs 
témoignages, le bâtiment a été 
perquisitionné.
« Les forces de l’ordre sont entrées 
dans les bureaux et ont pris des 
photos, notamment de documents 
», a assuré Reine Hue, élue (UC) 
de la province des Iles Loyauté. 
Ce sont les locaux de la CCAT 
qui étaient visés, a confirmé le 
procureur de la République, qui 
précise que« cette opération s’est 

déroulée sans incident ».
« Arrestations abusives »
Dans un communiqué, l’Union 
calédonienne a dénoncé ces 
arrestations, qui ont été menées 
alors que M. Tein, également 
commissaire général de l’UC, « 
était en route pour Nouméa, où 
il devait tenir une conférence de 
presse ». L’Union calédonienne « 
dénonce ces arrestations abusives 
alors que des responsables locaux 
anti-indépendantistes et des 
miliciens criminels se pavanent en 
toute liberté » et « demande des 
explications immédiates sur toutes 
ces arrestations gratuites ».
Dans le centre-ville de Nouméa, 
un vaste périmètre de sécurité a 
été mis en place devant le siège 
de la gendarmerie, où se déroulent 
les gardes à vue. Les rues alentour 
ont été fermées à la circulation. De 
nombreux magasins, des banques 
et plusieurs administrations ont 
décidé de fermer leurs portes 
en fin de matinée – « pour des 
questions de sécurité », a expliqué 
un commerçant –, provoquant 
d’importants embouteillages.

La capitale indienne, 
surpeuplée, ne parvient 
plus à alimenter tous 

les quartiers, notamment les 
bidonvilles, à travers son réseau 
délabré. Le commerce informel de 
la distribution d’eau par camions-
citernes explose, selon le monde fr.
Des dizaines de bidons, jerricans, 
seaux en plastique, s’entassent des 
deux côtés de la rue principale de 
Vivekanand Camp, à la lisière du 
quartier chic de Chanakyapuri, 
dans le sud de New Delhi. Ils ont 
été déposés par les habitants la 
veille ou dès l’aube. L’eau n’arrive 
plus dans ce quartier informel, 
alors que le thermomètre dans la 
capitale indienne n’est quasiment 
pas descendu en dessous de 43 °C 

depuis la mi-mai, avec des pointes 
jusqu’à 52 °C. La mégapole 
connaît la plus longue canicule de 
son histoire. Un camion-citerne du 
gouvernement passe ici deux fois 
par jour.
Dès 6 h 30 du matin, il est pris 
d’assaut par des jeunes qui se 
bousculent et se battent pour 
grimper sur le toit et installer leurs 
tuyaux. En bas, un autre membre de 
la famille remplit les contenants. En 
une demi-heure, l’affaire est pliée, 
hommes, femmes s’engouffrent 
dans les minuscules ruelles, pour 
acheminer jusqu’à leur logis leurs 
précieux baquets. Le quartier est 
doté d’une pompe commune, mais 
elle est à sec.
Contraste saisissant

Pushpa, 36 ans, est née dans le 
bidonville, de parents arrivés 
du Népal. Elle habite dans une 
maisonnette en briques, deux pièces 
sur deux étages, sans fenêtres, sans 
robinet d’eau, mais avec télévision 
et appareil pour rafraîchir l’air. 
La mère de famille préfère ne pas 
donner son nom, car elle travaille 
à temps partiel comme cuisinière 
dans une ambassade située non 
loin. Elle craint que l’arrivée des 
médias ne pousse les autorités à les 
mettre dehors, elle et sa famille.
Ce camp illégal, comme la capitale 
indienne en compte des dizaines, 
s’est développé il y a plus de 
vingt-cinq ans avec l’arrivée de 
migrants des régions voisines, trop 
pauvres pour louer une chambre 

ou un appartement. Le contraste 
avec l’environnement immédiat 
est saisissant. Le périmètre des 
ambassades est un écrin de verdure, 

de jardins luxuriants, de piscines, 
de pelouses fraîchement arrosées 
où l’eau coule sans interruption 
aux robinets.

Le contre-amiral Alfonso 
Torres a précisé mercredi 
que les marins philippins 

avaient reçu l’ordre de ne 
pas utiliser ces armes lors de 
l’accrochage survenu lundi, 
selon kle monde fr.
La marine philippine a déclaré, 
mercredi 19 juin, que les gardes-
côtes chinois avaient saisi des 
armes sur certains de ses bateaux 
en mer de Chine méridionale 
cette semaine.
« Le personnel des gardes-côtes 
chinois a embarqué illégalement 
sur nos rhibs [bateaux 
pneumatiques à coque rigide] » et 
« ils ont récupéré quelques armes 

», a déclaré à la presse le contre-
amiral Alfonso Torres, chef 
du commandement occidental 
des Philippines, précisant que 
les marins philippins avaient 
reçu l’ordre de ne pas utiliser 
ces armes lors de l’accrochage 
survenu lundi dernier au large de 
l’atoll Second Thomas Shoal.
Mardi, la marine philippine avait 
annoncé qu’un de ses marins 
avait été grièvement blessé dans 
une collision avec un bateau 
des gardes-côtes chinois la 
veille, qu’il avait été « évacué 
en toute sécurité » et avait reçu 
« un traitement médical rapide 
». Le contre-amiral Torres a 

confirmé que le marin avait 
perdu son pouce lors de cet 
accrochage en mer, affirmant que 
les gardes-côtes chinois avaient 
« délibérément éperonné » les 
bateaux philippins.
Le chef de l’état-major philippin, 
le général Romeo Brawner, qui a 
rendu visite mercredi au militaire 
blessé, a assuré que les Chinois 
étaient armés d’épées, de lances 
et de couteaux.
Riposte « à mains nues »
« C’est la première fois que nous 
voyons les gardes-côtes chinois 
porter des bolos [un type de 
machette à un seul tranchant], 
des lances et des couteaux. Nos 

troupes n’avaient rien de tout 
cela, nous avons riposté à mains 
nues », a-t-il déclaré à la presse.
Ces incidents entre la marine 
philippine et les gardes-côtes 
chinois se sont multipliés au 
cours des dernières semaines, 
lors de missions de ravitaillement 
par les Philippines de ses 
militaires présents sur le BRP 
Sierra Madre, un vaisseau de 
guerre délibérément échoué sur 
l’atoll, dans le dessein d’en faire 
un avant-poste et d’affirmer 
leurs prétentions en matière de 
souveraineté face à la Chine, qui 
revendique la zone.
L’atoll Second Thomas se situe 

à environ 200 kilomètres de l’île 
philippine de Palawan, et à plus 
de 1 000 kilomètres de la grande 
île chinoise la plus proche, 
Hainan.
Les gardes-côtes chinois avaient 
affirmé lundi qu’un navire de 
ravitaillement philippin dans la 
zone avait « ignoré de nombreux 
avertissements solennels de la 
part de la Chine » et avoir « pris 
des mesures de contrôle » à son 
encontre « conformément à la 
loi ». Le bateau « s’est approché 
du (…) navire chinois d’une 
manière non professionnelle, 
entraînant une collision », avait 
assuré Pékin.
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Des gardes-côtes chinois saisissent des armes sur 
des bateaux de la marine philippine, selon Manille



sYrie: 

un officier tué dans une frappe israélienne dans le sud 

léGislAtiVes en FrAnCe:

majorité absolue, coalition, blocage institutionnel... 
Les scénarios du 7 juillet

GAZA:

«  sérieuses inquiétudes » de l’ONu sur le respect du droit de 
la guerre par Israël

Un officier syrien a 
été tué dans une 
frappe israélienne 

mercredi sur deux positions 
de l’armée dans le sud de la 
Syrie, a annoncé l’agence 
officielle Sana, citant une 
source militaire.
Depuis le début de la guerre 
civile en Syrie en 2011, 

Israël y a mené des centaines 
de frappes visant l’armée du 
président Bachar al-Assad 
et les groupes pro-iraniens 
qui y sont implantés et le 
soutiennent.
“L’ennemi israélien a mené 
une agression à l’aide de 
drones contre deux positions 
militaires de nos forces 

armées dans les provinces 
de Qunaitra et Deraa”, a 
précisé Sana.
Elle a indiqué que la 
frappe avait fait “un mort, 
un officier, et des dégâts 
matériels”.
Les frappes israéliennes se 
sont accrues depuis le début 
de la guerre le 7 octobre dans 

la bande de Gaza entre Israël 
et le Hamas palestinien, qui 
a déstabilisé la région.
Elles ont cependant baissé 
d’intensité depuis une 
frappe attribuée à Israël 
qui avait visé le 1er avril le 
consulat iranien à Damas, 
tuant notamment de hauts 
gradés iraniens.

Téhéran avait riposté le 13 
avril en menant une attaque 
sans précédent contre Israël.
Les autorités israéliennes 
commentent rarement ces 
frappes mais ont déclaré à 
plusieurs reprises qu’elles 
ne permettraient pas à l’Iran, 
son ennemi juré, d’étendre 
sa présence en Syrie.

Majorité absolue 
ou relative 
? Coalition 

gouvernementale ou 
blocage institutionnel ? Qui 
comme Premier ministre ? 
Le suspense plane en France 
sur les conséquences des 
élections législatives des 
30 juin et 7 juillet, même si 
certains avancent déjà leurs 
pions sur les différents 
scénarios.
Majorité absolue
C’est l’hypothèse la plus 
claire d’un point de vue 
institutionnel: au soir du 
second tour, l’un des trois 
blocs - Rassemblement 
national (RN, extrême 
droite), gauche ou camp 
présidentiel - obtient une 
majorité absolue avec 
au moins 289 sièges à 
l’Assemblée nationale.
Une période de cohabitation 

pourrait alors s’ouvrir. 
En cas de succès, le parti 
d’extrême droite compte 
proposer Jordan Bardella 
comme Premier ministre, 
sans demander la démission 
du président Emmanuel 
Macron.
Pour le camp présidentiel, 
le Premier ministre sortant 
Gabriel Attal paraît le mieux 

placé pour rester en poste, 
mais M. Macron n’a pas 
confirmé cette hypothèse, 
prônant l’élargissement du 
bloc central , selon RFI.
A gauche, l’équation est 
plus complexe. Le Nouveau 
Front populaire (NFP) 
n’a arrêté ni le nom ni la 
méthode de désignation 
de son potentiel Premier 

ministre, rôle pris en 2022 
par Jean-Luc Mélenchon, 
qui irrite aujourd’hui 
nombre de ses alliés.
Le parti La France insoumise 
(LFI) de ce dernier plaide 
pour une désignation par 
le groupe majoritaire au 
sein de cette alliance, 
alors que le patron des 
socialistes prône “un vote” 
des députés nouvellement 
élus, insoumis, socialistes, 
écologistes et communistes.
M. Macron, chargé 
constitutionnellement de 
nommer le futur Premier 
ministre, aura-t-il son mot 
à dire ? “Il est en théorie 
libre de choisir qui il veut. 
Mais l’expérience permet 
d’imaginer qu’il désignera 
le nom proposé par le parti 
majoritaire”, explique la 
professeure de Droit public 
Anne Levade.

Majorité relative
Les calculs se compliquent 
sérieusement dans 
l’hypothèse où aucune 
force politique, comme 
c’est actuellement le cas 
depuis 2022, n’obtient de 
majorité absolue.
M. Bardella a clairement 
annoncé mardi soir sur 
la chaîne France 2 qu’il 
“refusera d’être nommé” 
Premier ministre sans 
majorité absolue à 
l’Assemblée.
“S’il y a une majorité 
relative, le Premier ministre 
ne peut pas agir”, avait-il 
dit plus tôt.
Un tel gouvernement 
est en effet menacé en 
permanence par une motion 
de censure des oppositions, 
ce qui risque de contraindre 
le suivant à nouer des 
accords pour gouverner.

L’ONU a fait état 
“de sérieuses 
inquiétudes” 

sur le respect du droit 
de la guerre par l’armée 
israélienne, dans une 
enquête menée sur 
six bombardements 
“emblématiques” dans la 
bande de Gaza l’année 
dernière qui ont fait au 
moins 218 morts.
“L’obligation de choisir 
des moyens et des 
méthodes de guerre qui 
évitent ou, à tout le moins, 
minimisent dans toute la 
mesure du possible les 
dommages causés aux 

civils semble avoir été 
systématiquement violée 
lors de la campagne de 
bombardements d’Israël”, 
a déclaré le Haut-
Commissaire aux droits 
de l’homme Volker Türk , 
selon Arabenews.
Le Haut-Commissariat des 
Nations unies aux droits de 
l’homme a publié mercredi 
une évaluation de six 
attaques “emblématiques” 
menées l’année dernière 
par les Forces de défense 
israéliennes (FDI) à 
Gaza, “qui ont entraîné 
un nombre élevé de morts 
parmi les civils et une 

destruction généralisée 
de biens civils, soulevant 
de sérieuses inquiétudes 
au regard du droit de la 
guerre, aux principes 
de distinction, de 
proportionnalité et de 
précaution”, souligne un 
communiqué du Haut-
Commissariat.
Le rapport détaille 
six attaques qui ont 
impliqué, selon l’ONU, 
“l’utilisation présumée de 
bombes GBU-31 (1 tonne, 
2.000 livres), GBU-32 
(500 kilogrammes, 1.000 
livres) et GBU-39 ( 125 kg, 
250 livres) du 9 octobre au 

2 décembre 2023 sur des 
immeubles résidentiels, 
une école, des camps de 
réfugiés et un marché”.
Le Haut-Commissariat “a 
vérifié 218 décès dus à ces 

six attaques et a déclaré 
que les informations 
reçues indiquaient que le 
nombre de morts pourrait 
être beaucoup plus élevé”, 
selon le communiqué.
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mC Alger :
Une saison réussie pour le Doyen

Coupe d’Algérie :
MCA-CRB, une sacrée finale pour clôturer le bal

Cette année, le Mouloudia 
d’Alger (MCA) a brillé 
sur la scène footballistique 

algérienne. Le Doyen algérois 
a frappé fort avant même le 
début de la saison sportive 
avec un mercato ambitieux et 
impressionnant, lui permettant 
de remporter le prestigieux titre 
de champion pour la première 
fois depuis 2010.
Cette année, le Mouloudia 
d’Alger (MCA) a brillé sur la 
scène footballistique algérienne. 
Le Doyen algérois a frappé 
fort avant même le début de la 
saison sportive avec un mercato 
ambitieux et impressionnant, 
lui permettant de remporter le 
prestigieux titre de champion 
pour la première fois depuis 
2010.
Les dernières années ont été 
compliquées pour le MCA, qui 
peinait à décrocher des titres face 
à la domination d’autres géants 
du football algérien comme le 
CR Belouizdad, l’USM Alger 
ou encore le CS Constantine. 
Cependant, tout a changé 
l’été dernier avec l’arrivée de 
plusieurs grands noms au sein 
du club, tels que Youcef Belaili, 
Djamel Benlamri, Zakaria Naidji 
et Sofiane Bayazid, ainsi que 
de jeunes talents prometteurs 
comme l’Ivoirien Mohamed 
Zougrana, tout en comptant 
toujours sur des piliers du groupe 
comme Ayoub Abdellaoui et 
Mohamed Benkhemassa.
Grâce à ces nouvelles recrues, 
particulièrement Youcef Belaili, 
considéré comme le meilleur 
joueur du championnat cette 
saison, le Mouloudia a enchaîné 
les victoires. Le natif d’Oran, a 
entre autres marqué 14 buts et 
délivré 12 passes décisives en 

21 apparitions, transformant 
le visage de l’équipe. Son 
recrutement, le plus cher de 
l’histoire des clubs algériens 
avec une prime de signature 
mirobolante assortie d’un salaire 
mensuel astronomique (7,5 
millions DA mensuels), s’est 
avéré être un investissement 
judicieux pour les dirigeants 
du MCA, à leur tête le jeune 
président Hakim Hadj Redjem 
(49 ans).

Avec 8 titres le MCA monte 
sur le podium

Sous la houlette de l’entraîneur 
français Patrice “Amir” 
Beaumelle, les joueurs ont 
réalisé une saison exceptionnelle, 
terminant en tête du classement 
avec 19 victoires, 8 matchs nuls 
et seulement 3 défaites, cumulant 
65 points. Cette performance 
leur a permis de distancer 
confortablement leur dauphin, le 
CR Belouizdad, de 12 points (53 
points).
Cette année, le Mouloudia 

d’Alger (MCA) a brillé sur la 
scène footballistique algérienne. 
Le Doyen algérois a frappé 
fort avant même le début de la 
saison sportive avec un mercato 
ambitieux et impressionnant, 
lui permettant de remporter le 
prestigieux titre de champion 
pour la première fois depuis 
2010.
Les dernières années ont été 
compliquées pour le MCA, qui 
peinait à décrocher des titres face 
à la domination d’autres géants 
du football algérien comme le 
CR Belouizdad, l’USM Alger 
ou encore le CS Constantine. 
Cependant, tout a changé 
l’été dernier avec l’arrivée de 
plusieurs grands noms au sein 
du club, tels que Youcef Belaili, 
Djamel Benlamri, Zakaria Naidji 
et Sofiane Bayazid, ainsi que 
de jeunes talents prometteurs 
comme l’Ivoirien Mohamed 
Zougrana, tout en comptant 
toujours sur des piliers du groupe 
comme Ayoub Abdellaoui et 
Mohamed Benkhemassa.

Grâce à ces nouvelles recrues, 
particulièrement Youcef Belaili, 
considéré comme le meilleur 
joueur du championnat cette 
saison, le Mouloudia a enchaîné 
les victoires. Le natif d’Oran, a 
entre autres marqué 14 buts et 
délivré 12 passes décisives en 
21 apparitions, transformant 
le visage de l’équipe. Son 
recrutement, le plus cher de 
l’histoire des clubs algériens 
avec une prime de signature 
mirobolante assortie d’un salaire 
mensuel astronomique (7,5 
millions DA mensuels), s’est 
avéré être un investissement 
judicieux pour les dirigeants 
du MCA, à leur tête le jeune 
président Hakim Hadj Redjem 
(49 ans).

Avec 8 titres le MCA monte 
sur le podium

Sous la houlette de l’entraîneur 
français Patrice “Amir” 
Beaumelle, les joueurs ont 
réalisé une saison exceptionnelle, 
terminant en tête du classement 

avec 19 victoires, 8 matchs nuls 
et seulement 3 défaites, cumulant 
65 points. Cette performance 
leur a permis de distancer 
confortablement leur dauphin, le 
CR Belouizdad, de 12 points (53 
points).
Le MCA a empoché ainsi le 8ème 
titre de son histoire en Ligue 1 
algérienne alors que le dernier 
en  date remonte à 2010 et celui 
d’avant à 1999. Il faut remonter 
aux années 70′ pour voir la 
domination du club algérois qui 
avait glané pas moins de 5 titres 
nationaux entre 1972 et 1979 
mais également une Ligue des 
Champions africaine en 1976. 
Désormais sur de bons rails et 
doté d’infrastructures enfin à la 
hauteur de son standing (un stade 
flambant neuf à Douera et un 
centre d’entrainement moderne à 
Zéralda) le géant algérien espère 
dominer pour de bon la scène 
nationale et s’imposer également 
sur le plan continental.

Encore un match très 
important au programme

En plus de son succès en 
championnat, le club populaire 
algérois s’est illustré en Coupe 
d’Algérie, se qualifiant pour 
la grande finale qui se jouera 
prochainement contre le CRB, 
le 22 juin prochain au stade 
du 5 Juillet. Ce match décisif 
pourrait marquer la saison 
2023/2024 comme l’une des 
plus mémorables de l’histoire 
du club, avec la possibilité 
de réaliser le doublé Coupe-
Championnat. Aussi, pour une 
fois le championnat algérien s’est 
bouclé à une date raisonnable en 
ce mois de juin laissant augurer 
une préparation optimale pour 
la prochaine saison sportive qui 
débutera en août.

Après la clôture du 
championnat d’Algérie 
de la Ligue 1 Mobilis 

avec la consécration du 
MCA, champion d’Algérie, 
et les qualifications du CR 
Bélouizdad, le CS Constantine et 
l’USM Alger aux compétitions 
continentales, il ne reste plus que 
la finale de la coupe d’Algérie 
pour clore officiellement la 
saison 2023-2024.
D’aucuns savent que la finale 
du plus prestigieux Trophée 
algérien, opposera le MC Alger, 
le champion actuel et son dauphin 
le CR Bélouizdad, champion de 
la saison passée. Le Mouloudia 
d’Alger a véritablement montré 
qu’il mérite amplement ce titre 
de champion, lui, qui n’a plus 
céder sa place de leader, depuis 
les trois premiers matchs du 
championnat.

En effet, le MCA a enregistré 
19 victoires, 8 nuls, et 3 défaites 
pour terminer la saison en 
champion incontesté. D’ailleurs 
les Vert et Rouge se sont installés 
dans le fauteuil de leader depuis 
pratiquement le début de 
l’exercice pour ne plus le quitter. 
Mieux encore, les statistiques 
confirment la domination du 
club algérois cette saison, 
terminant meilleure attaque avec 
55 buts et meilleure défense 
avec 20 buts encaissés (ex aequo 
avec le CR Belouizdad).
Les supporters du MCA rêvent 
du doublé cette saison, alors que 
ceux du CRB veulent remporter 
le Trophée pour sauver leur 
saison avec un titre. Et c’est 
donc l’enjeu de cette finale. En 
effet, avec 8 titres chacun dans 
l’épreuve reine (12 finales pour 
le Chabab et 9 finales pour le 

Mouloudia), les deux clubs 
algérois veulent assurer une 
suprématie en la matière.

La finale le 29 juin au Stade 
du 5 Juillet ?

Les fans du football national 
et en particulier ceux du MCA 
et du CRB attendent donc avec 
impatience le dernier match de 
la saison dont la date et le lieu 
de domiciliation n’a toujours 
pas été divulgué officiellement.
On a évoqué plusieurs dates 
dont celle du 22 juin prochain 
proposé par le BF de la FAF, 
mais, il faut attendre la décision 
finale de qui de droit pour 
connaitre cette date et ce lieu de 
la finale. Et pour être plus précis, 
il faut attendre la disponibilité 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, car, 
c’est la tradition que le Président 
algérien assiste à la finale de la 

Coupe d’Algérie pour remettre 
le Trophée au vainqueur. Et 
ceci, explique donc cela. Aux 

dernières nouvelles, la finale 
devrait se jouer le 29 juin au 
stade du 5 Juillet d’Alger.
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euro 2024 :
La Croatie accrochée par l’Albanie dans une fin 

de match folle

real madrid :
Un club prend la pole position pour recruter Arda Güler

L’OM a fait une offre officielle pour Bachir Belloumi

Après sa lourde défaite 
face à l’Espagne (0-3), 
la Croatie a enchainé 

avec un match nul (2-2) face à 
l’Albanie dans une fin de match 
dingue. Tout reste à faire dans ce 
groupe B.
C’est ce qu’on appelle rater 
son entrée. Lors du choc de la 
première journée du groupe B, 
la Croatie avait été corrigée par 
l’Espagne (0-3). Le troisième du 
dernier mondial au Qatar avait 
livré une prestation décevante et 
il fallait donc vite se rassurer ce 
mercredi après-midi. Face à une 
Albanie qui s’était aussi inclinée 
face à l’Italie, on s’attendait donc 
à une rencontre animée avec deux 
équipes qui devaient prendre des 
points pour rester dans la course 
à la qualification. Pour ce match, 
Zlatko Dalić misait encore sur 
son trio Brozovic, Modric et 
Kovacic au milieu de terrain 
alors qu’Ivan Perisic était aligné 

à gauche de la défense.
Mais comme face à l’Espagne, 
la Croatie montrait un visage 
très décevant. De son côté, 
l’Albanie montrait de très belles 
choses, comme lors de son 
début de rencontre face à l’Italie 
finalement, et monopolisait 
même le ballon. À force de 
faire douter une équipe croate 
méconnaissable, la formation 
albanaise ouvrait le score grâce 

à l’ancien attaquant d’Ajaccio 
Qazim Laci. Ce dernier plaçait 
une belle tête qu’un Livakovic, 
peu inspiré, ne parvenait pas à 
repousser (1-0, 10e). Un séisme 
pour la Croatie qui se voyait 
déjà terminer la rencontre avec 
une nouvelle défaite. Surtout 
qu’après ce but, les coéquipiers 
de Luka Modric semblaient 
complètement impuissants et ne 
se procuraient aucune occasion.

La Croatie peut s’en vouloir
La défense albanaise, bien en 
place, repoussait chaque tentative 
timide de d’une attaque croate 
peu inspirée, voire inoffensive. 
Devant l’impuissance de son 
équipe, Dalic décidait de réagir 
à la pause en sortant Majer, 
transparent, et Brozovic. Pasalic, 
Susic puis Budimir entraient 
pour tenter de faire bouger les 
choses. Mais cela ne semblait 
pas vraiment payer même si la 
Croatie de Modric monopolisait 
le cuir et faisait reculer une 
Albanie qui se contentait de 
défendre. À force de pousser, 
les Vatreni finissaient par être 
récompensés. Sur une bonne 
passe de Kovacic, Budimir 
décalait parfaitement Kramaric 
qui égalisait (1-1, 74e).
Dans la foulée de ce but, la Croatie, 
consciente de l’opportunité de 
renverser la rencontre face à 
une Albanie sonnée, tentait de 

mettre un second but. Et c’est ce 
qui arrivait. Sur un nouveau bon 
travail de Budimir, Susic voyait 
son tir repoussé directement dans 
les pieds de Klaus Gjasula qui 
voyait le ballon rebondir sur lui 
puis terminer dans son propre 
but (2-1, 76e). On s’attendait 
donc à voir la Croatie conserver 
son avantage mais l’Albanie se 
réveillait et poussait jusqu’à la 
dernière seconde. Et après avoir 
eu quelques occasions dans les 
derniers instants, l’Albanie créait 
l’exploit en égalisant, encore 
une fois. C’est le malheureux 
Klaus Gjasula qui se rattrapait 
en reprenant du gauche un bon 
centre (2-2, 90e+6). Malgré une 
fin de rencontre folle, le score ne 
bougera plus. La Croatie fait la 
mauvaise opération, mais reste 
en vie tout comme l’Albanie. 
Cela va offrir une troisième 
journée complètement dingue 
dans ce groupe B.

Un club est déjà candidat 
numéro 1 pour recruter 
la pépite turque, dont 

l’avenir au Real Madrid reste 
assez flou.
Quelle entrée en matière pour 
Arda Güler. Joueur secondaire 
- et c’est logique - au Real 
Madrid, le joueur de 19 ans est 
déjà très important en sélection. 
Et pour les débuts de la sélection 
turque dans cet Euro 2024, 
il a frappé fort avec un sacré 
golazo contre la Géorgie (3-1). 
De quoi conforter l’amour que 
lui porte son peuple, lui qui est 
probablement le joueur turc le 
plus talentueux depuis Arda 

Turan.
Seulement, il sait déjà qu’après 
l’Euro, il reviendra à Madrid où il 
ne sera, a priori, pas titulaire. La 
concurrence est rude, et l’arrivée 
de Mbappé et Endrick l’accroît 
encore plus. Même si Güler a 
très bien terminé la saison, avec 
4 buts sur ses 3 derniers matchs 
notamment, il n’aura pas un rôle 
majeur. L’hypothèse d’un départ 
est donc tout à fait crédible.
Un club où les jeunes brillent

Et ce, sous forme de prêt bien 
sûr. C’est une option envisagée 
par la direction madrilène depuis 
un moment déjà, et plusieurs 
clubs sont déjà intéressés. Ces 

derniers temps, il a par exemple 
été question de l’AC Milan et du 
Séville FC. Mais voilà que Radio 
Marca indique qu’il y a un club 
en pole position dans le cas où 
le joueur quitte temporairement 
Madrid cet été : la Real Sociedad.
Le club basque apprécie 
beaucoup le joueur, qui avait fait 
un gros match à Saint-Sébastien 
en avril dernier, inscrivant 
le but de la victoire du Real 
Madrid face aux Basques. Dans 
ce dossier, c’est le Turc qui 
décidera mais le Real Madrid est 
convaincu que la Real Sociedad 
est la meilleure destination. Il y 
a des précédents positifs puisque 

Martin Odegaard y avait brillé 
lors de son prêt avant de revenir 
au Bernabéu, alors que Takefusa 
Kubo avait aussi cartonné avant 
d’être acheté par la formation 

basque. Des joueurs au profil 
similaire à Güler qui se sont 
épanouis dans une équipe plutôt 
joueuse. La balle est dans le 
camp de l’ancien du Fener…

Dans un mercato plutôt 
calme, l’OM détonne en 
ce mois de juin. Après 

Roberto De Zerbi et sans doute 
Lilian Brassier, le club phocéen 
avance sur une nouvelle piste, 
plus surprenante celle-là, qui 
mène à Mohamed Belloumi. 
Marseille a même soumis une 
offre de transfert à Farense.
En France actuellement, les 
supporters marseillais sont les 
rares à avoir le sourire… Il 
faut dire qu’entre un mercato 
estival atone et l’incertitude 
qui plane sur la Ligue 1 avec 
les droits TV, il y a des raisons 
de se faire du souci. Mais dans 
la cité phocéenne, tout va bien. 
Malgré l’absence de Coupe 
d’Europe, Marseille se prépare 
à entamer un nouveau cycle 
sous les ordres d’un Roberto 

De Zerbi très attendu et dont 
l’officialisation est prévue pour 
la fin de semaine.
Si le technicien italien a fait 
des sacrifices pour venir à 
l’OM, il a demandé une équipe 
compétitive pour la saison à 
venir. Un sérieux remodelage 
de l’effectif est donc à prévoir 
et il a déjà commencé. Comme 
nous vous l’avons révélé, Lilian 
Brassier s’est déjà mis d’accord 
avec le club phocéen. Mais le 
tandem Longoria-Benatia veut 
aller plus loin et attaque fort. Les 
deux hommes ont identifié l’une 
des carences marseillaises l’an 
passé, l’absence de vrai gaucher 
percutant. Cela est en passe d’être 
corrigé puisque Marseille vient 
de formuler une offre officielle 
à Farense pour Mohamed Bachir 
Belloumi.

Son profil de gaucher 
percutant plait à l’OM

Cet ailier percutant gaucher 
algérien de 22 ans n’est autre 
que le fils de Lakhdar Belloumi, 
légende du football algérien 
et considéré comme l’un des 
meilleurs joueurs africains de 
tous les temps. Reste que le 
natif de Mascara a connu un 
début de carrière atypique et 

semé d’embûches en Algérie, 
lui qui est passé par le GC 
Mascara puis le MC Oran avant 
de débarquer au Portugal chez 
les U23 de Farense. Après une 
courte période d’adaptation, le 
Fennec s’est rapidement mis en 
évidence et a intégré le groupe 
pro. Véritable révélation de Liga 
Portugal, Mohamed Belloumi 
a crevé l’écran dans une équipe 

peu habituée à jouer le haut de 
tableau et qui a terminé au 10e 
rang du championnat.
Nominé pour la pépite de l’année 
en championnat, élu joueur du 
mois d’avril, appelé en Équipe 
d’Algérie, l’ailier vit comme dans 
un rêve. Et ce n’est sans doute pas 
terminé puisque la perspective 
de rejoindre Marseille l’emballe 
au plus haut point. Selon nos 
informations, Belloumi a été tout 
de suite convaincu par le discours 
des dirigeants marseillais, et 
ce, malgré la concurrence de 
Benfica. L’optimisme est de 
mise pour Marseille, qui espère 
rapidement boucler l’arrivée de 
ce gaucher très polyvalent, qui 
adore partir du côté droit pour 
repiquer dans l’axe pour faire 
étalage de sa bonne frappe de 
balle.
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Logitech Keys-To-Go 2  

un clavier ultraportable compatible avec toutes
 les tablettes tactiles (et smartphones)

La connectivité verte pour plus de sobriété numérique

Vers un horizon plus vert avec l’avion à moteur électrique

Déjà très populaire sur le 
marché des claviers, le 
groupe suisse Logitech 

ajoute une nouvelle corde à son 
arc avec ce Keys-To-Go 2. Un 
nouveau clavier ultra-portable, 
taillé (entre autres) pour les 
tablettes.

En effet, si le Logitech MX 
Keys reste LE choix de la rédac’ 
chez Clubic, difficile d’utiliser 
ce dernier autrement que sur 
un ordinateur de bureau. C’est 
pourquoi la marque propose ce 
nouveau clavier sans fil conçu 
davantage pour les tablettes, 
mais aussi les smartphones 
et les ordinateurs portables. « 

Dans notre quotidien effréné, il 

est essentiel de rester productif 

même en mouvement », 

explique Jean-Philippe Tuttle, 

responsable marketing.

À l’instar d’autres modèles de 
la marque, ce nouveau clavier 
supporte jusqu’à trois appareils 
(avec une connexion Bluetooth) 
grâce aux touches Easy-Switch. 
De cette manière, il est possible 
de basculer et d’écrire de manière 
fluide sur tablette, smartphone 
ou ordinateur portable.

Deux versions pour le Keys-To-
Go 2

Ce nouveau clavier compact est 
disponible en deux versions, à 
savoir une version universelle 
(compatible Android, 
ChromeOS, Windows, iPadOS, 
iOS et macOS), mais également 

en version consacrée à l›univers 

Apple (iPadOS, iOS et macOS).

Conformément à la nouvelle 

ligne écologique de Logitech, 

le Keys-To-Go 2 souligne une 

nouvelle fois l›engagement 

de la marque en faveur du 

développement durable. Les 

pièces en plastique du clavier 

comprennent du plastique 

recyclé post-consommation 

certifié pour donner une seconde 
vie au plastique, tandis que 

l›emballage provient de forêts 

certifiées et autres sources 
contrôlées.

Dans un monde à la recherche 
de réduction de ressources 
énergétiques et d’émissions 
de gaz à effet de serre, la 
connectivité verte constitue un 
bon levier pour parvenir à un 
numérique plus responsable et 
durable.

Mesurer sa maturité en matière 
de numérique responsable : c’est 
que proposent l’INR et l’Alliance 
Green IT (AGIT), avec leur 
baromètre green IT 2024 lancé 
récemment. Il faut dire que la 
filière numérique est responsable 
d’environ 4 % des émissions de 

gaz à effet de serre et pourrait 
atteindre les 7 % en 2025. 
En cause : la production des 
terminaux qui concentre à elle 
seule 70 % de l’impact. Mais la 
croissance annuelle démentielle 
des données consommées a 
désormais aussi son importance. 
Selon Statista, elle augmente de 
près de 40 % par an et le volume 
de données générées dans le 
monde devrait dépasser 180 
zettaoctets à l’horizon 2025.

Internet des objets, réseaux 
sociaux, streaming video, cloud 
computing…, les causes en sont 

multiples mais nécessitent une 
réflexion sur leur sobriété. La 
connectivité verte représente 
ainsi un bon levier pour participer 
à la réduction des émissions de 
gaz à effet de serre mais aussi 
de la consommation énergétique. 
Cette notion, mise en avant par 
Green WiFi®, va dans le sens de 
la loi REEN qui vise à réduire la 
consommation d’énergie par les 
acteurs du numérique de 15 % 
et l’impact environnemental du 
numérique dans les bâtiments de 
40 % d’ici 2030.

Louis Blériot, Antoine de Saint-
Exupéry, Marcel Dassault… La 
France est une nation-phare de 
l’aviation et continue à l’être 
avec des innovations comme 
celle proposée par Sylphaero et 
son moteur 100 % électrique, 
dont les cofondateurs, ainsi que 
l’experte du 3DExperienceLab, 
sont les invités d’un podcast 
Jeunes Pousses dédié au sujet.

« Flygskam » : ce mot d’origine 
suédoise ne désigne pas le 
nom d’un meuble à monter 
soi-même, mais la honte de 
prendre l’avion face aux effets 
environnementaux néfastes du 
transport aérien. Et ce n’est pas 
tant parce qu’il représente 2,6 % 
des émissions de CO2 mondiales 
qu’il inquiète, mais plutôt par 
les perspectives d’augmentation 
significative du trafic dans les 
années à venir. Les acteurs du 

secteur n’ont pourtant pas attendu 
les défis actuels pour évoluer 
vers des modèles plus vertueux 
écologiquement, puisque les 
émissions de CO2 par passager 
ont baissé de 50 % au cours des 
30 dernières années et que la 
dernière génération d’avions et 
de moteurs émet moins de CO2 
par passager et par kilomètre 
qu’une voiture occupée par une 
ou deux personnes.

Un nouveau moteur 
électrothermique

De nombreuses pistes sont 
actuellement explorées, 
notamment pour remplacer 
l’usage des énergies fossiles, 
comme les biocarburants. « 
Mais l’inconvénient, c’est 
qu’ils polluent toujours un petit 
peu et surtout, ils sont chers et 
on n’arrive pas à en produire 
en quantité suffisamment 

importante aujourd’hui », 
explique Damien Engemann, 
cofondateur de Sylphaero, une 
start-up deeptech qui développe 
les premiers moteurs à réaction 
d’avion 100 % électriques.

« Nous développons un nouveau 
type de moteur électrique, 
électrothermique en fait. Il s›agit 
de réacteurs dans lesquels nous 
ne brûlons pas de carburant, 

mais nous utilisons des arcs 
électriques pour chauffer l›air. 
Ce sont des arcs électriques de 
très haute puissance qui vont 
chauffer l›air à plusieurs milliers 
de degrés Celsius et en faire un 
plasma. Et ainsi, cela permet 
toujours de générer une poussée 
de la même manière qu›un 
réacteur conventionnel mais sans 
émettre de CO2 », détaille-t-il.

Accélérer l’innovation avec le 
3DExperienceLab

La start-up Sylphaero a 
été accompagnée par le 
3DExperienceLab de Dassault 
Systèmes. Au sein de cette 
structure dont l›ambition est 
d›accélérer l›innovation dans 
tous les secteurs industriels, 
Lisa Belkhichane se réjouit de 
cette collaboration parce que 
« l›avantage de la technologie 
proposée par Sylphaero, c›est 
effectivement qu›on a une 
motorisation électrique à 
zéro émission de CO2 qui est 
innovante dans le sens où elle 
permet également d›augmenter 
les performances de l›avion, et en 
ça on va pouvoir aussi imaginer 
des applications non seulement 
dans le civil, mais aussi dans le 
spatial ou dans d›autres types 
d›applications de propulsion ».
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Les farines de blé sont les 
plus courantes, avec des 
déclinaisons en farine 

de blé complet, blanche, et de 
type 45 à 150, en fonction de 
leur degré de raffinage. Les 
farines sans gluten, comme 
celles de riz, de maïs, de 
sarrasin, de pois chiches et 
d’amande, sont essentielles 
pour les personnes atteintes de 
la maladie cœliaque ou suivant 
un régime sans gluten. Chaque 
farine apporte des textures 
et des saveurs uniques. Les 
farines complètes et intégrales 
sont souvent privilégiées pour 
leurs valeurs nutritionnelles 
supérieures, contenant plus 
de fibres, de vitamines et 
de minéraux comparées 
aux farines raffinées.
Fécule de maïs ou farine de 

maïs ?
Fécule de maïs : 72 kcal 
les 20 g (1 cuil. à soupe)
Contenant 90% d’amidon 
(glucide), elle épaissit les 
sauces et les crèmes en un 
temps record. Mais, comme 
elle n’apporte quasiment ni 
fibres, ni protéines, son index 
glycémique (IG) est très élevé.
L’alternative :

Farine de maïs : 72 kcal les 20 g
Issue de grains moins raffinés, 
elle fournit presque autant 
de protéines et de fibres que 
les grains bruts, ainsi que des 
minéraux et des vitamines B. 
Elle est également sans gluten.
Autre option : la farine de 
patate douce, qui a aussi un 
fort pouvoir épaississant 
avec 84% d’amidon. Elle 
se distingue par sa teneur 
élevée en bêta-carotène (pro-
vitamine A). 73 kcal les 20 g.
Farine de blé T45 ou T80 ?

Farine de blé T 45 : 71 kcal les 20 g
Utilisée traditionnellement 
dans les pâtisseries, elle 
est la farine de blé la plus 
raffinée. Sa blancheur traduit 
sa faible teneur en fibres 
(2,5%) et en micronutriments.

L’alternative :
Farine de blé T 80 : 71 kcal les 20 g
Elle conserve une partie du 
germe et de l’enveloppe des 
grains, apportant ainsi 2 fois 
plus de fibres, cuivre, fer, 
magnésium, zinc, vitamines 
B1 et B9. On l’achète 
idéalement produite sur meule 
de pierre, qui préserve bien 
ses micronutriments fragiles.
Autre option : la farine de 
blé T 110 avec 7% de fibres, 
parfaite pour le pain complet. 
En pâtisserie, on la mélange 
à la T45. 69 kcal les 20 g.
Farine de sarrasin ou farine 

d’avoine ?
Farine de sarrasin : 70 kcal les 20 g
Incontournable dans les 
galettes, on gagnerait à 
l’utiliser plus souvent pour sa 

teneur en magnésium (près 
de 10% de l’apport conseillé 
par cuil. à soupe). Sa quantité 
de fibres est moyenne (4%).
L’alternative :
Farine d’avoine : 76 kcal les 20 g
Sa composition en minéraux est 
proche. En revanche, elle plus 
concentrée en bêta-glucanes, 
des fibres qui lui confèrent 
un IG très bas et aident à 
faire baisser le cholestérol.
Autre option : la farine de pois 
chiches, ingrédient phare des 
panisses. On la choisit pour sa 
richesse en protéines végétales 
: autant dans 50 g que dans un 
½ steak haché. 72 kcal les 20 g.

Farine de riz ou farine de 
quinoa ?

Farine de riz : 71 kcal les 20 g
Très présente dans les recettes 
sans gluten, mélangée avec 
une autre farine, elle est bien 
digeste. Mais elle manque de 
protéines et de micronutriments.
L’alternative :
Farine de quinoa : 72 kcal les 20 g
Également sans gluten, 
elle contient 2 fois plus de 
protéines, qui confèrent 
une bonne tenue aux pâtes. 
Elle a des teneurs record en 
magnésium, cuivre, fer et zinc.

Autre option : la farine de 
châtaigne, ultra-riche en fibres 
(13%) et en vitamines B1, B5 
et B9. Comme sa saveur est 
très douce, on en profite pour 
réduire un peu la proportion 
de sucre. 72 kcal les 20 g.
Farine de lentilles ou farine 

d’amande ?
Farine de lentilles : 66 kcal les 20 g
Elle s’utilise également en 
mélanges, par exemple avec de 
la farine de riz. C’est une bonne 
source de protéines végétales, 
mais elle comporte des 
Fodmaps, des sucres indigestes 
qui peuvent ballonner.
L’alternative :
Farine d’amande : 77 kcal les 20 g
Sans Fodmaps, cette poudre 
d’amande déshuilée est 2 fois 
plus concentrée en protéines, 
qui optimisent la texture 
des recettes sans gluten.
Autre option : la farine 
de lupin, de composition 
proche, mais de saveur plus 
marquée. On la choisit pour 
des recettes végétariennes, 
dans lesquelles ses propriétés 
liantes permettent de se 
passer d’œuf. 67 kcal les 20 g.

Avoine, maïs, quinoa...quelles sont les farines à privilégier ?

Le sérum physiologique 
est l’un des 
indispensables de 

l’armoire à pharmacie. Produit 
aux multiples fonctions, il 
peut être utilisé sans risque 
aussi bien chez le nourrisson 
que chez l’adulte. “Le sérum 
physiologique est une solution 
composée d’eau purifiée et 
de chlorure de sodium. Elle 
est isotonique, ce qui signifie 
qu’elle est tolérée par les 
cellules du corps humain”, 
explique le Dr Zwillinger. 
L’isotonicité du sérum 
physiologique fait qu’il est 
possible de l’utiliser dans les 
yeux, mais aussi le nez, sans 
aucun problème. “Lorsqu’on 
met un produit dans les yeux, 
il y a toujours un risque 
de problème infectieux 
ou d’irritation. C’est pour 
cette raison qu’on préfère 

le sérum physiologique, 
parce qu’il est compatible 
avec l’équilibre osmotique, 
l’osmolarité des cellules”, 
précise l’ophtalmologiste.
Sérum physiologique 
: parfait pour nettoyer 
les yeux au quotidien
Le sérum physiologique est 
une solution saline, stérile, 
naturelle et sans conservateur. 
Très bien assimilée par 
l’organisme, elle ne contient 
aucun agent extérieur qui 
pourrait être responsable 
d’un gonflement ou d’une 
gêne. “On peut l’utiliser dès 
la naissance pour nettoyer 
les yeux des bébés, d’autant 
qu’il ne pique pas du tout”, 
rappelle le Dr Zwillinger. 
Chez l’adulte, le sérum 
physiologique est aussi utilisé 
pour le nettoyage oculaire. 
“L’oeil étant un cul-de-sac, il 

est important de le nettoyer 
régulièrement pour éviter 
les allergènes, les dépôts de 
pollution et de maquillage qui 
pourraient stagner et entraîner 
conjonctivites et inflammation 
oculaires”, recommande la 
spécialiste. On peut utiliser 
une pipette pour les deux 
yeux, voire une pipette 
par œil pour un nettoyage 
efficace et sans risque. Il n’y 
a aucune contre-indication 
à l’utiliser de manière 
systématique chaque soir.
Bon à savoir. Les dosettes 
de sérum physiologique 
doivent être utilisées dans les 
24 heures, et pas plus de 15 
jours pour les grands flacons.
Sérum physiologique dans 
les yeux : quelles sont les 
indications médicales ?
Les indications sont 
extrêmement larges. “Le 

sérum physiologique est 
évidemment utilisé en 
première intention en cas 
de début de conjonctivite, 
en présence d’un corps 
étranger dans l’œil ou par 
exemple si l’œil est rouge 
après la piscine”, détaille le 
Dr Zwillinger. Cette dernière 
recommande aussi de ne pas 
hésiter à utiliser le sérum 

physiologique en présence 
d’une irritation de l’œil, quelle 
qu’elle soit, par exemple 
après un temps d’exposition 
trop long aux écrans, lorsque 
l’œil est fatigué et sec. “Il 
y a un objectif de lavage 
bien sûr mais aussi de 
prévention des conjonctivites 
et des inflammations”, 
rappelle l’ophtalmologiste.

Peut-on mettre du sérum physiologique dans 
les yeux et dans quel cas ?
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L’été peut être une période 
difficile pour maintenir 
votre maison à une 

température agréable sans utiliser 
excessivement la climatisation. 
Voici quelques astuces pour 
garder votre maison fraîche 
pendant les mois chauds :

1. Utiliser des rideaux et des 
stores

Fermez les rideaux et les 
stores pendant la journée pour 
empêcher la chaleur du soleil 
de pénétrer. Les rideaux épais 
ou les stores réfléchissants sont 
particulièrement efficaces pour 
bloquer la chaleur.
Ouvrez les fenêtres et les rideaux 
la nuit pour permettre à l’air frais 
de circuler.

2. Ventilation efficace
Utilisez des ventilateurs de 
plafond pour créer une brise 
intérieure. Assurez-vous que 
les pales tournent dans le sens 
contraire des aiguilles d’une 
montre pour produire un courant 
descendant.
Installez des ventilateurs 
d’extraction dans les cuisines et 
les salles de bains pour évacuer la 
chaleur et l’humidité.

3. Isolation et étanchéité

Améliorez l’isolation de votre 

maison pour empêcher la chaleur 
de pénétrer. Cela inclut l’isolation 
des murs, des combles et des sols.
Scellez les fuites d’air autour 
des fenêtres, des portes et des 
conduits pour empêcher l’air 
chaud d’entrer et l’air frais de 
s’échapper.

4. Utilisation de plantes

Plantez des arbres et des arbustes 
autour de votre maison pour 
fournir de l’ombre naturelle.
Utilisez des plantes d’intérieur 
pour améliorer la qualité de 
l’air et ajouter une sensation de 
fraîcheur.

5. Techniques de 
refroidissement passif

Peignez votre toit en blanc 
ou utilisez des matériaux 
réfléchissants pour réduire 
l’absorption de chaleur.
Installez des auvents ou des volets 

pour bloquer la lumière directe du 
soleil sur les fenêtres exposées.

6. Réduire les sources de 
chaleur interne

Évitez d’utiliser des appareils 
électroménagers générant de 
la chaleur, comme le four et la 
sécheuse, pendant les heures les 
plus chaudes de la journée.
Utilisez des ampoules à basse 
consommation qui produisent 
moins de chaleur.

7. Utilisation d’appareils 
électriques efficacement

Utilisez des climatiseurs 
de manière judicieuse en 
réglant la température à un 
niveau confortable mais pas 
excessivement bas.
Installez un thermostat 
programmable pour ajuster 
automatiquement la température 
quand vous êtes absent.

Pour garder un appartement 
frais sans accès à un extérieur, 

voici quelques conseils 
spécifiques :

Fermez les rideaux et volets 
: Pendant les heures les plus 
chaudes de la journée, gardez 
les rideaux et volets fermés pour 
bloquer la chaleur du soleil. 
Utilisez des rideaux épais ou 
thermiques pour une meilleure 
isolation.
Utilisez des ventilateurs 
efficacement :
Placez un ventilateur de table ou 
de sol devant un bol de glace ou 
une bouteille d’eau congelée. Cela 
crée un effet de refroidissement 
lorsque l’air passe sur la glace.
Utilisez des ventilateurs pour 
créer des courants d’air. Placez-
en un près d’une fenêtre ouverte 
le soir pour faire entrer l’air frais.
Créez des courants d’air : Ouvrez 
plusieurs fenêtres, si possible, 
pour permettre à l’air de circuler. 
Même de petites ouvertures 
peuvent aider à créer une brise 
croisée.
Éteignez les appareils 
électroniques : Les appareils 
électroniques produisent de 
la chaleur. Éteignez ceux que 
vous n’utilisez pas, comme 
les ordinateurs, télévisions et 
lumières.

Utilisez des ampoules LED : 
Elles produisent beaucoup moins 
de chaleur que les ampoules 
incandescentes traditionnelles.
Prenez des douches fraîches : Cela 
aide à abaisser la température 
corporelle. Évitez également 
d’utiliser des appareils générant 
de la chaleur, comme les fours 
et les sèche-linge, pendant les 
heures les plus chaudes.
Utilisez des tissus légers et 
respirants : Changez votre literie 
pour des draps en coton ou en lin, 
qui sont plus respirants et gardent 
au frais. Portez des vêtements 
légers et amples.
Hydratez-vous : Buvez beaucoup 
d’eau pour rester hydraté. Cela 
aide votre corps à réguler sa 
température.
Utilisez des plantes : Les plantes 
d’intérieur peuvent aider à 
rafraîchir l’air en augmentant 
l’humidité et en fournissant 
de l’ombre. Des plantes 
comme l’aloès et le ficus sont 
particulièrement efficaces.
Utilisez des humidificateurs 
ou des serviettes humides : 
Les humidificateurs peuvent 
rafraîchir l’air. Alternativement, 
placez des serviettes humides 
devant les fenêtres ouvertes pour 
un effet similaire.

Se mettre au sport, ça ne 
s’improvise pas. Le corps a 
besoin d’être échauffé avant tout 
effort physique intense. Mais 
il est aussi nécessaire de bien 
s’équiper, de bien manger, et de 
savoir où aller. Alors pour garder 
la forme sans risque et optimiser 
sa séance de sport, mieux vaut 
bien se préparer.

Bien s’équiper pour faire du 
sport

La base est d’avoir une tenue 
de sport confortable et qui ne 
vous gêne pas dans vos gestes 
: évitez les joggings trop larges 
ou les teeshirts qui flottent, 
mais ne soyez pas non plus trop 
serrée. Une brassière de sport et 
un legging sont généralement 
assez bien adaptés et, pour les 
pieds, une bonne paire de running 
qui allie amortissement et 
confort. Selon le sport que vous 
pratiquez, certains accessoires 
sont nécessaires (élastique, 
gants, casque, lunettes...), et 
d’autres indispensables (gourde 
ou bouteille d’eau, serviette, 
bandeau pour tenir les cheveux).

Vérifier votre rythme 
cardiaque avant de faire du 

sport

Le rythme cardiaque est un 
indicateur important durant une 
séance de sport. Pour travailler 
au bon rythme, il faut le surveiller 
régulièrement et adapter ses 
efforts. Pour cela, si vous êtes 
sportif et connaissez bien votre 
corps, vous pouvez compter 
les pulsations en vérifiant votre 
pouls. On n’a pas toutes la chance 
d’avoir une coach pour retrouver 
la ligne, à l’instar de Kate 
Middleton, mais on peut utiliser 
une appli qui suit le rythme 
cardiaque et fournit des données 
sur celui que l’on doit avoir durant 
votre séance. Evidemment, il faut 
que vous teniez compte aussi de 
votre forme physique et de votre 
santé.

Bien s’échauffer avant une 
séance de sport

Même si vous êtes une accro au 
sport comme Eva Longoria, un 
échauffement est indispensable. 
Il ne faut surtout jamais se lancer 
dans un exercice intense avec 
les muscles froids. Etirez-vous, 
sautillez, bougez : le temps de 
l’échauffement est proportionnel 
au temps de la séance de sport. 

Pour 1 heure de sport, 10 à 15 
minutes d’échauffement sont 
conseillées. L’échauffement 
comprend des mouvements, mais 
aussi la respiration. Inspirez, 
soufflez, remplissez vos poumons 
d’air pur autant que possible, avec 
de grandes respirations.

Avoir des objectifs avant de 
faire du sport

Avant votre séance de sport, il est 
important de préparer le mental 
également. Pour cela, fixez-vous 
des objectifs. Mais attention à ne 
pas voir trop fort et trop grand : 
soyez réaliste, tenez compte de 
votre forme physique et de la 
régularité de vos entraînements. 
Vos objectifs doivent être précis 
: nombre de kilomètres, durée, 
hauteur à atteindre, nombre 
de mouvements... Le tout est 
d’arriver à se dépasser sans pour 
autant forcer : si vous forcez, 
vous courez le risque de vous 
faire mal. Préparez votre séance 
en alternant les exercices pour ne 
pas tomber dans la routine et pour 
faire travailler plusieurs parties 
du corps, à différents rythmes.

Côté alimentation

L’alimentation a un rôle essentiel 

pour qu’une séance de sport 
soit efficace. Il ne faut pas aller 
courir le ventre vide. Il faut donc 
bien manger avant de pratiquer 
du sport, mais pas n’importe 
comment. Tout d’abord, il faut 
privilégier les aliments à faible 
indice glycémique : cela permet 
de brûler les calories et de perdre 
du gras. Les féculents sont un 
bon allié, en quantité modérée. 
Le gras peut être présent dans 
vos repas, mais seulement s’il 
est de bonne qualité : il vous 
donnera de l’énergie. C’est le cas 
des matières grasses présentes 
dans l’huile d’olive, l’avocat, les 
sardines, le maquereau, les fruits 
secs (amandes, noisettes, noix) 
ou les œufs. Les aliments à bannir 
avant une séance de sport sont 
les produits sucrés, qui vont vous 

donner un coup de mou en pleine 
séance de sport, ainsi que les 
produits aux acides gras saturés 
qui sont de mauvaises graisses, 
comme le fromage, les crèmes, le 
beurre, les pizzas et la junk food 
en général.
A quel moment faire du sport ?

Vous avez consommé un bon 
repas équilibré, mais il ne faut 
pas pour autant enchaîner sur 
une séance de sport. L’idéal est 
de pratiquer du sport environ 2 
heures après le repas, pour vous 
laisser le temps de digérer. Eviter 
aussi de faire du sport juste avant 
de vous coucher. Vous pouvez le 
faire en fin de journée, après le 
travail, mais seulement si vous 
avez plusieurs heures derrière 
vous pour vous détendre avant de 
vous mettre au lit.

Comment bien préparer sa séance de sport

Comment garder sa maison fraîche en été



Des experts et chercheurs 
dans le domaine du 
patrimoine culturel 

ont affirmé que l’élection, à 
l’unanimité, de l’Algérie au sein 
du Comité intergouvernemental 
pour la sauvegarde du 
patrimoine culturel immatériel  
à l’UNESCO, se veut «une 
reconnaissance» de son 
expérience et de son rôle dans ce 
domaine, et vient consolider sa 
place à l’échelle internationale 
pour activer les mécanismes de 
protection de ce legs humanitaire 
représentant l’identité des 
peuples et leurs caractéristiques 
nationales.

Cette élection pour un mandat 
de 4 ans, à compter de l’exercice 
actuel, revêt pour l’Algérie 
«une grande importance, 
en ce sens qu’elle verra sa 
place renforcée dans les fora 
onusiens ce qui lui permettra 
de contribuer à l’activation des 
mécanismes internationaux 
pour la protection du patrimoine 
culturel humanitaire, et partant 
de concourir davantage à la 
protection du patrimoine culturel 
algérien dans sa composante 
matérielle et immatérielle», a 
estimé le directeur du Centre 
national des recherches 
préhistoriques, anthropologistes 
et historiques CNRPAH , 
Slimane Hachi.

Et d’ajouter que cette démarche 
intervient également «en 
couronnement des efforts 
laborieux des experts et 
spécialistes algériens via 
les ministères des Affaires 
étrangères et de la Culture et 
des Arts, le Centre régional pour 
la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel en Afrique 

(CRESPIAF) de catégorie 2, 
relevant de l’UNESCO et du 
CNRPAH entre autres instances, 
ces derniers ayant réussi à 
convaincre les pays membres de 
l’importance de l’adhésion de 
l’Algérie à ce Comité».

Grâce à ce nouveau pas, 
l’Algérie «s’érigera en tribune 
onusienne pour faire entendre 
sa voix imposante, étant 
connue pour ses positions et sa 
contribution efficace en matière 
de sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel», a-t-il 
soutenu.

Il a rappelé, dans ce contexte, 
que l’Algérie était le premier 
pays signataire de la Convention 
pour la sauvegarde du 
patrimoine immatériel en 2003 
et a participé «efficacement» à 
la formulation de ses textes.

L’Algérie était pionnière dans 
la promulgation de la loi 98-
04 relative à la protection du 
patrimoine culturel, selon le 
même responsable.

L’intervenant a estimé que 
cette place «est le résultat 
des acquis obtenus après de 
longues années de travail dans 
ce domaine, en enregistrant 
de nouveaux éléments du 
patrimoine ou en proposant 
des dossiers solides pour le 
classement dont la majorité ont 
été acceptés par l’UNESCO». 
Il a cité, à ce propos, le décret 
exécutif d’octobre 2003 relatif 
au financement de la Banque 
nationale de données du 
patrimoine culturel immatériel, 
«l’Algérie devenant ainsi un 
exemple à suivre pour plusieurs 
pays particulièrement en Afrique 
pour la création de banques de 

données».

L’Algérie avait proposé en 2013 
d’abriter le Centre régional pour 
la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel en Afrique 
(CRESPIAF) de catégorie 
2, une proposition qui a été 
acceptée par l’UNESCO «vu les 
rapports positifs sur l’Algérie 
dont la Constitution consacre 
la protection du patrimoine 
matériel et immatériel 
comme un fondement de 
l’identité nationale, et pour sa 
connaissance  de la valeur du 
patrimoine immatériel dans la 
vie des peuples», selon la même 
source.

De son côté, l’enseignante 
et chercheure en patrimoine, 
Mme Faïza Riach, a estimé que 
l’élection de l’Algérie au sein 
de ce comité international était 
prévisible notamment après sa 
participation à l’élaboration et 
la ratification de la Convention 
pour la sauvegarde du 
patrimoine immatériel en 2003, 
en plus d’œuvrer sans relâche 
à l’élaboration de dossiers 
à l’échelle nationale ou des 
dossiers collectifs, à l’image des 
dossiers «Imzad» de dimension 
africaine, «Couscous» et la 
«gravure sur métaux» de 
dimension arabe et autres, outre 
l’enregistrement d’éléments 
nationaux.

Les efforts continus de l’Algérie, 
couronnés en 2014 par la 
création du «CRESPIAF» est 
«un acquis important», à travers 
lequel des cadres et des experts 
ont été formés, a-t-elle dit, 
ajoutant que l’Algérie compte 
promouvoir, dans le cadre 

de ses missions au sein de la 
commission, la Convention pour 
la sauvegarde du patrimoine 
immatériel, et procédera à 
l’examen des demandes relatives 
à l’enregistrement des pratiques 
et savoir-faire des Etats parties.

«L’Algérie plaidera pour la 
préservation de toutes les 
composantes du patrimoine 
immatériel, d’autant que nous 
avons besoin aujourd’hui de 
tous les moyens de défense 
en faveur de ce patrimoine, 
notamment en matière de 
diplomatie culturelle», a-t-elle 
estimé, ajoutant «il s’agit d’un 
acquis pour l’Algérie, que nous 
espérons voir couronné par le 
classement de davantage de 
patrimoine culturel algérien et 
l’exploitation de la Convention 
de 2003 pour la sauvegarde et 
la protection de ce patrimoine 
qui représente la richesse 
d’une société et l’identité de 
groupes, outre sa contribution au 
développement durable».

Pour Mme Riache, la présence 
de l’Algérie au sein de ce Comité 
permet de bénéficier des aides 
internationales assurées par la 
Convention, et ce, sous forme 
de formations et d’échange 
d’expertises, en plus de veiller 
à la pérennité et à la protection 
du savoir-faire relevant du 
patrimoine.

La présidente de l’association 
«Hmamat Dzair», spécialisée 
dans la promotion et la 
préservation du «haïk», Nacera 
Douaghi, s’est félicitée de 
l’adhésion de l’Algérie au 
Comité du patrimoine culturel 
immatériel de l’UNESCO, 

estimant que cette adhésion 
«témoigne de la considération 
internationale à l’égard du rôle 
de l’Algérie dans l’activation 
du dossier de sauvegarde 
du patrimoine immatériel, 
aussi bien au niveau national 
qu’international».

Etant une association qui s’attèle 
à la préservation des tenues 
traditionnelles algériennes, tous 
types confondus, Mme Douaghi 
a indiqué que «la société civile a 
besoin de renforcer son réseau et 
de consolider ses rangs à travers 
l’élaboration de programmes au 
profit des acteurs associatifs, 
à travers la formation et les 
campagnes de sensibilisation 
visant à diffuser la culture du 
patrimoine».

L’Algérie a été élue, à 
l’unanimité, membre du Comité 
intergouvernemental pour 
la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel pour le 
mandat 2024-2028, représentant 
le groupe arabe, lors de la 10e 
Assemblée générale des Etats 
signataires de la Convention 
pour la sauvegarde du 
patrimoine culturel immatériel, 
tenue le 11 juin au siège de 
l’UNESCO à Paris, en présence 
des représentants de 183 pays.

UNESCO
l’élection de l’Algérie au comité pour la sauvegarde du 

patrimoine culturel immatériel, une reconnaissance de son 
rôle dans le domaine
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Lors du 63e Festival de 
Télévision de Monte-
Carlo, le célèbre acteur 

afro-américain Morgan Freeman 
a reçu vendredi la Nymphe 
de Cristal, une prestigieuse 
récompense reconnaissant sa 
carrière exceptionnelle.

«Recevoir une récompense 
comme le Crystal Nymphe. 
C’est un bel honneur. Donc je 
remercie, tout d’abord, le prince 
Albert et Monaco,» a déclaré 
Morgan Freeman

Morgqn Freeman, connu pour 
ses rôles dans des films comme 
«Deep Impact» et «Invictus,» 

est également producteur 
exécutif de la série d’ouverture 
du festival, «The Gray House,» 
un drame historique se 
déroulant pendant la guerre de 
Sécession. L’acteur a souligné 
la responsabilité impliquée dans 
la production de tels drames. 
«... Je pense qu’il y a peut-être 
un sens de la responsabilité, 
surtout quand nous racontons 
des histoires comme celle-ci. 
Oui. La responsabilité, bien sûr, 
est de s’en tenir à la vérité, de 
la trouver et de l’utiliser,» a-t-il 
précisé.

Durant sa carrière, l’acteur 

américain a joué a plusieurs 

reprises le rôle de président 

des États-Unis, notamment 

dans «Deep Impact» en 1998, 

une décennie avant l’élection 

de Barack Obama. «J’ai 

rencontré Barack, avant qu’il 

ne devienne président. Quand 

il était en campagne, il savait 

que j’avais été président, alors 

il s’est juste incliné. Mais vous 

savez, je pense que, ce que vous 

demandez, c’est vrai. Peut-

être que j’ai un peu aidé, a-t-il 

commenté avec humour.

Trente-neuf objets 
ethnographiques ougandais 
seront bientôt exposés dans un 
musée de Kampala.

Auparavant, ils étaient ici, 
à l’université de Cambridge 
en Angleterre, qui affirme 
les avoirs acquis grâce à un 
missionnaire anglican à la fin 
du 19e siècle. Leur retour vers 
leur terre d’origine répond à 
un seul objectif : trouver leur 
signification, c’est ce qu’a fait 
remarquer ce conservateur 
britannique.

«Ces objets ont été éloignés 
de leur foyer pendant si 
longtemps, il est temps qu’ils 
reviennent et qu’ils fassent 
l’objet de recherches sur leur 
histoire, leur signification 
contemporaine, et qu’ils aident 
à prendre des décisions quant à 
leur avenir. Ce qui est vraiment 

important, c’est qu’il s’agit 

d’une recherche qui pourrait 

être faite à Cambridge, mais 

qui ne devrait pas être faite à 

Cambridge, qui devrait être faite 

ici et qui devrait être menée par 
des Ougandais, a expliqué Mark 
Elliot, conservateur principal, 
Université de Cambridge «

Dans la foulée de cette vague 

de retour des œuvres pillées 
pendant la colonisation, les 
autorités ougandaises espéraient 
obtenir une restitution après leur 
première visite à Cambridge 
en 2022. Cependant, elles 
devront se contenter d’un prêt 
de trois ans, renouvelables sous 
certaines conditions, car ces 
œuvres restent la propriété du 
Royaume-Uni.

Les objets rapatriés ne 
représentent qu’une fraction 
des plus de 1 500 œuvres 
ethnographiques que le musée 
de Cambridge conserve depuis 
plus d’un siècle. Plusieurs autres 
discussions ont été entamées 
avec d’autres musées pour un 
retour des œuvres ougandaises.

Bien sûr, il y a eu beaucoup de 
pillages en Afrique et l’Afrique 
a été pillée, mais ils n’ont pas 
seulement pris l’or. Ils ont pris 

l’or et le patrimoine qui y est 
associé et donc une partie de 
l’or, je dirais, qu’ils ont retiré 
à l’Afrique, son patrimoine 
culturel, ils ne voulaient pas 
associer l’évangile de Christ aux 
traditions souligne « , Jackline 
Nyiracyiza, Commissaire au 
gouvernement en charge des 
musées et des monuments.

La restitution des œuvres 
reste un combat. Le Nigeria a 
récemment réussi à rapatrier 
ses bronzes d’Allemagne, 
tout comme le Bénin, de la 
France, mais cela ne représente 
qu’une infime partie des 
objets pillés pendant l’époque 
coloniale. Pour une portée plus 
continentale, l’Union africaine 
a inscrit le retour de ces objets 
culturels dans son agenda.

Au Congo, le festival de 
l’oralité organisé dans la ville 
de Pointe-Noire s’achève ce 
samedi. La 23ème édition de 
cet évènement était intitulée 
« Retour au Mbongui », 
l’occasion de promouvoir la 
tradition africaine à travers 
des contes, des légendes et des 
comptines.*

Parmi les invités, des sapeurs 
ont fait le show, affichant avec 
fierté leur élégance bien connue.

«Les sapeurs rassemblent 

les cultures, ils valorisent la 
culture africaine et la culture 
occidentale pour n’en faire une.  
La sape c’est aussi prendre la 
parole, comme on peut le faire 
dans les contes. Notre démarche 
est de pérenniser les sapeurs 
autant que peuvent l’être les 
contes, en participant à ce genre 
d’événement», a expliqué Henri 
Blaise NGUEBEI, président 
des sapeurs.  

Si la sape initiée par la diaspora 
congolaise incarne la culture 
occidentale, il existe tout de 

même un lien avec les traditions 
africaines. Dans un contexte où 
bien de traditions africaines 
sont menacées de disparition, 
les sapeurs entendent apporter 
leur contribution pour les faire 
perdurer.

«Nous avons la culture qui est 
ancienne comme vous l’avez 
constaté avec ces danses 
traditionnelles et nous avons 
d’autres cultures que nous 
avons fabriquées de façon 
moderne.  La Sape crée par 
les Congolais est aujourd’hui 

pratiquée dans plusieurs pays 
en Afrique mais la source c’est 
chez nous, donc pourquoii ne 
pas ramener cela au Bongui et 
qu’on en parle», a indiqué Jorus 
Mabiala, directeur du Festival 
Retour au Bongui.

«Moi en partant d’ici, ce que je 
retiens c’est que les nôtres qui 
sont allés apprendre comment 
s’habiller chez les autres, ils 
ont combiné avec nos gouts 
à nous africains et le résultat 
donne ce que nous avons, la 
Sape. Il s’agit de perpétuer ce 

message-là qui ne devrait pas 

disparaitre pour qu’il subsiste» 

a commenté Celome Ngakosso, 

un visiteur du festival.

Un mariage entre deux 

civilisations qui rappelle 

le concept de civilisation 

de l’Universel promu par 

l’écrivain et homme politique 

Léopold Sédar Senghor.

Festival de Monte-Carlo 

 Morgan Freeman primé pour sa carrière

Ouganda

 39 objets prêtés par l’université de Cambridge arrivent 
à Kampala

«Retour au Mbongui»

 quand sape et traditions africaines s’entremêlent
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«Salut la belle France !»: c’est 
en français que Paul McCartney 
a annoncé lundi dans un mes-
sage vidéo deux concerts les 4 et 
5 décembre à Paris La Défense 
Arena, où il avait joué la der-
nière fois en France en 2018.

Après cette introduction, l’ex-
Beatles, barbe de trois jours, 
poursuit son intervention mali-
cieuse en anglais, envoyée en 
amont à la presse. «C’est Paul 
ici, Paul McCartney, on vient 
jouer en France. On a passé un 
super moment la dernière fois 
qu’on est venus, c’est toujours 
génial en France. Alors venez, 
on va faire la fête».

En novembre 2018, le bassiste 
gaucher et son groupe s’étaient 
produits devant 40.000 per-
sonnes à Paris La Défense 
Arena, plus grande salle fermée 

d’Europe, où est passée récem-
ment Taylor Swift. Le natif de 
Liverpool avait promis de reve-
nir.

«Macca», 81 ans, se produit 
dans le cadre de sa tournée mon-
diale «Got back». Un clin d’oeil 
à «Get back», nom originel du 
projet pour lequel les Beatles 
sont entrés en studio à Londres 
en janvier 1969.

Mais les bandes de cet album 
sont remisées au placard. Ces 
sessions fourniront ensuite des 
munitions pour «Abbey Road» 
(1969). Et, surtout, les pistes 
remaniées par le producteur 
Phil Spector -- connu pour son 
fameux effet appelé mur du son 
-- donneront «Let it be», ultime 
album paru (1970), avec un mor-
ceau intitulé «Get back».

La tournée «Got back» a été lan-
cée aux États-Unis en 2022 puis 
est passée en 2023 par l’Austra-
lie, le Mexique et le Brésil. Pour 
ce tour de chant, «Sir Paul» et 
ses musiciens puisent dans le ré-
pertoire des Beatles, des Wings 
-- autre projet de McCartney -- 
et dans les albums solo de l’ex-
Beatles.

Les billets seront en vente le 21 
juin.

Il y a toujours une actualité au-
tour de Paul McCartney. Vendre-
di, «One hand clapping», album 
des Wings enregistré dans les 
conditions du live en 1974 et ja-
mais exhumé, a enfin été publié.
Les ultra-fans de Paul McCart-
ney connaissent déjà cet album, 
dont des versions pirates ont 
circulé. Un DVD était paru en 

2010, en bonus de la réédition 
de l’album des Wings «Band on 
the run», mais pas avec la tota-
lité des morceaux captés.

«One hand clapping» en contient 

26, 27 même en comptant le 

medley en solo au piano de 

«Macca» fusionnant «The long 

and winding road» et «Lady 

Madonna».

Six mois après sa dernière ap-
parition publique, la princesse 
Kate, actuellement traitée pour 
un cancer, a fait son grand re-
tour samedi matin à Londres, à 
l’occasion de la parade militaire 
célébrant l’anniversaire du roi 
Charles III.

Vêtue d’un long manteau blanc 
et portant un chapeau, la prin-
cesse de Galles, 42 ans, est 
apparue souriante et saluant le 

public venu en masse, depuis le 
carrosse l’emmenant avec ses 
trois enfants - George, Charlotte 
et Louis - du palais de Buckin-
gham jusqu’à la place Horse 
Guards Parade où se tient la 
cérémonie.

Elle est ensuite descendue du 
carrosse, pour suivre le reste de 
la cérémonie baptisée «Troo-
ping the Color» («Salut aux 
couleurs») depuis un bâtiment 

officiel. Elle doit un peu plus 
tard accompagner la famille 
royale sur le balcon du palais de 
Buckingham pour le tradition-
nel salut.

Alors que cela fait six mois - 
depuis sa dernière apparition 
peu avant Noël - qu’elle s’était 
mise en retrait de tout engage-
ment public pour suivre une 
chimiothérapie préventive, la 
princesse de Galles a annoncé 

vendredi soir dans un message 
publié sur les réseaux sociaux 
qu’elle assisterait à cet évène-
ment festif du fait des «bons 
progrès» de son traitement.

«C’est incroyable de la voir lors 
d’un évènement si important», 
s’est entousiasmé auprès de 
l’AFP Sarah Morley, une tou-
riste australienne de 45 ans, pré-
sente aux abords du Mall, après 
le passage de Kate.

«Elle est très naturelle, comme 

Diana, elle est bien» pour la 

monarchie, insiste sa mère, Ju-

lie Smith, née en Angleterre.

Le roi, également atteint d’un 

cancer et en cours de traitement, 

a lui aussi participé à la parade 

militaire en son honneur.

La chanteuse américaine 
Nicole Scherzinger a 
assisté, dimanche, aux 

Tony Awards 2024, à New York, 
vêtue d’une robe du créateur 
libanais Nicolas Jebran.

La robe aux teintes roses com-
prend une jupe transparente 
plissée sur les hanches. La sty-
liste Emily Evans a complété le 
look avec des bijoux Cicada et 
Maison H.

Mme Scherzinger, qui devrait 
jouer dans une reprise de Sun-
set Boulevard à Broadway, a 
chanté dans le cadre de la sec-
tion «In Memoriam», rapporte 
l’Associated Press.

Elle a chanté What I Did for 
Love, alors que les noms des 
grandes vedettes de Broadway 
défilaient, notamment le dra-
maturge Christopher Durang et 
les acteurs Alan Arkin, Glenda 
Jackson, Louis Gossett Jr. et 
Treat Williams.

The Outsiders, une adaptation 

très dure du roman classique 
pour jeunes adultes, a remporté 
le Tony Award de la meilleure 
nouvelle comédie musicale. 
Cette victoire signifie qu’Ange-
lina Jolie, productrice, a éga-
lement décroché son premier 
Tony.

Stereophonic, qui raconte 
l›histoire d›un groupe semblable 
à Fleetwood Mac Fleetwood 
Mac qui enregistre un album au 
cours d’une année marquée par 
de grands bouleversements, a 
remporté le prix de la meilleure 
nouvelle pièce, totalisant le plus 
grand nombre de prix de la soi-
rée, soit cinq. Elle a été écrite 
par David Adjmi, avec des 
chansons de Will Butler, ancien 
membre d’Arcade Fire.

Deux invités spéciaux ont élec-
trisé la foule: Jay-Z et Hillary 
Rodham Clinton. Cette der-
nière, productrice d’une comé-
die musicale sur les suffragettes, 
a présenté Suffs.

«Je suis montée sur de nom-

breuses scènes, mais celle-ci 
est très spéciale», soutient Mme 
Clinton. «Je sais à quel point 
il est difficile de changer les 
choses.»

Lors de la première représenta-
tion musicale, Alicia Keys est 
apparue au piano, tandis que 
les acteurs de sa comédie musi-
cale, Hell’s Kitchen, entamaient 
un medley de chansons. Elle a 
chanté avec Jay-Z son tube de 
2009, Empire State of Mind, 
rejoignant le rappeur sous des 
applaudissements nourris, selon 
l’Associated Press.

Plus tard dans la soirée, la nou-
velle venue Maleah Joi Moon a 
remporté le prix de la meilleure 
actrice principale pour Hell’s 
Kitchen. La jeune femme de 21 
ans, qui joue un rôle vaguement 
inspiré de la vie de Mme Keys, 
a dédié son prix à ses parents.

Jeremy Strong a remporté le 
premier grand prix de la soirée. 
La star de Succession a décro-
ché son premier Tony pour son 

travail dans la reprise de la 
pièce politique de 1882 d’Hen-
rik Ibsen, Un ennemi du peuple.

La star de Harry Potter, Daniel 
Radcliffe, a remporté le prix 
d’acteur principal dans une 
comédie musicale, son premier 

trophée en cinq spectacles à 

Broadway. Il a remporté le prix 

pour la reprise de Merrily We 

Roll Along, la comédie musi-

cale de Stephen Sondheim et 

George Furth qui remonte le 

temps.

Tony Awards 
Nicole Scherzinger opte pour une robe conçue 

par un styliste libanais

Paul McCartney revient en France en décembre, 
après six ans d’absence

Kate, souriante, fait son retour en public à la parade 
d’anniversaire de Charles III
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Il y a quelques jours, 
l’animateur français 
Stéphane Rotenberg 

et visage emblématique 
de l’émission culinaire 
Top Chef, mais aussi de la 
fameuse Pékin Express a 
semé le doute, entre les fans 
de cette émission d’aventure, 
au sujet de la prochaine 
édition de cette dernière.
En effet, dans une vidéo, 
mise en ligne sur son compte 
Instagram, l’animateur 
français a lancé, à sa 
communauté sur les réseaux 
sociaux, le défi de deviner 
: “est-ce que vous arrivez à 
voir où je suis, dans quelle 

ville ? Pays merveilleux, ville 
extraordinaire. C’est une 
découverte pour moi“.
Stéphane Rotenberg raconte 
son séjour en Algérie
L’animateur vedette de Pékin 
Express, en l’occurrence 
Stéphane Rotenberg, a fait 
savoir qu’il vient dans le 
pays “pour un projet“, sans 
dévoiler davantage sur ce 
dernier, laissant le doute et le 
suspense planer sur la saison 
2025 de l’émission d’aventure 
de M6. Le moins que l’on 
puisse dire, cette devinette 
a provoqué une vague de 
spéculation et d’excitations, 
parmi les fans de la course 

aux sacs à dos rouges.
Par ailleurs, dans une 
nouvelle vidéo mise en 
ligne, l’animateur répond à 
sa devinette pour expliquer 
qu’il était en voyage à Alger. 
“« Il y a une dizaine de jours, 

j’ai posté une vidéo et je 
vous demandais de deviner 
où j’étais. Ce n’était pas 
évident, car il y avait très 
peu d’indices derrière moi, 
et pourtant, vous avez été 
factuellement des milliers 

à trouver factuellement où 
j’étais, non seulement la ville 
où j’étais, mais également 
l’endroit précis où j’ai tourné 
la vidéo. ” précise-t-il.
“J’étais à Alger, j’étais 
formidablement bien accueilli 
et j’ai merveilleusement 
mangé et j’ai hâte d’y 
retourner” a raconté Stéphane 
à propos de son séjour 
dans la capitale algérienne. 
En revanche, les fans de 
l’émission Pékin Express 
ont été déçus de constater 
que l’animateur n’a dévoilé 
aucun détail de plus sur son 
mystérieux projet en Algérie.

En cette nouvelle 
saison estivale, les 
compagnies aériennes 

disputent les meilleures 
offres et dévoilent des 
gammes tarifaires, les unes 
plus intéressantes que les 
autres. Parmi ces dernières, 
la compagnie aérienne TUI 
Fly qui vient de lancer une 
nouvelle promotion sur ses 
vols.
En effet, le transporteur 
aérien belge revient dans 
un nouveau communiqué 
pour donner le feu vert du 
lancement de sa foire au prix 
bas, qui permet aux voyageurs 

de la compagnie aérienne de 
profiter d’une baisse des prix 
de l’ensemble de ses vols, 
dont les liaisons à destination 
de l’Algérie.
Foire aux Bas Prix : TUI Fly 

met en promotion ses billets 
de voyage vers l’Algérie
En effet, le transporteur 
aérien a fait part du lancement 
de sa nouvelle promotion 
permettant d’économiser 

jusqu’à 10% sur le prix du 
billet de voyage, programmé 
jusqu’au 15 octobre 2024. 
Ces réductions concernent 
l’ensemble de son réseau 
international, dont les vols 
vers l’Algérie.
Pour ce faire, il est essentiel de 
saisir le code promo “TFTS6” 
lors de la réservation et de 
profiter de 10% de réduction 
sur le prix du billet de voyage. 
Cette offre concerne les vols 
de la compagnie programmés 
jusqu’au 15 octobre 2024, 
dont ceux à destination de 
l’Algérie.
Par ailleurs, TUI Fly précise 

que les billets vendus à des 
prix minimums sont limités et 
valables jusqu’à épuisement 
de l’offre. La promotion 
s’applique sur les voyages en 
aller simple, par personne, 
et les taxes aéroportuaires 
sont incluses, lit-on dans le 
communiqué en question.
En revanche, cette réduction, 
valable pour toute réservation 
effectuée jusqu’au 8 juillet, 
n’est pas cumulable avec les 
autres promotions existantes 
et n’est pas valable pour les 
extras comme les bagages.

Une autre compagnie 
maritime desservant 
l’Algérie annonce 

le lancement de nouvelles 
promotions sur ses billets de 
voyage depuis l’Espagne. 
Il en est question de 
Trasmediterránea qui a 
dévoilé une offre concernant 
ses traversées prévues la 
saison estivale.
En effet, dans un nouveau 
communiqué, mis en ligne sur 
son site officiel, le transporteur 
maritime annonce le 
lancement de l’offre Marhaba 
permettant de voyager depuis 
l’Espagne vers l’Algérie à des 

prix bas.
La compagnie maritime 
espagnole invite ses passagers 
à naviguer, au meilleur prix, 
à bord de ses navires, en 
partant du Sud de l’Espagne, 
au départ d’Alméria, vers 
les ports algériens d’Oran et 
de Ghazaouet. Et ce, tout en 
profitant de l’offre Marhaba 
en Algérie.
Pour ce faire, il convient 
de réserver dès maintenant 
son billet de voyage pour la 
saison estivale. Et ce à partir 
de 112 euros, pour un voyage 
en aller simple par personne 
et par trajet. Par ailleurs, le 

transporteur maritime affiche 
aussi des billets ” dans le 
cadre de l’offre en aller-retour 
au prix de 107 euros.
Par ailleurs, le transporteur 

maritime promet que se 
voyage adapté aux besoins de 
ses clients sera accompagnée 
d’une offre de restauration 
Hallal et de service qui 

permettront à ces voyageurs, 
de profiter pleinement de ce 
voyage avant d’arriver à leurs 
destinations.
Il est important de mentionner 
que Trasmediterránea n’est 
pas la seule compagnie à 
baisser ses tarifs en cette 
saison. Algérie ferries a 
précédemment annoncé le 
lancement de l’offre Watani 
permettant d’économiser 
jusqu’à 60% du prix du 
billet. De son côté, Balearia 
propose à ses passagers de 
voyager à bord de ses navires 
et de profiter d’une promotion 
allant jusqu’à 20 %.

Stéphane RotenbeRg :

“J’ai hâte de retourner en Algérie”, 

VolS VeRS l’algéRie – juillet 2024 :

TUI Fly offre 10% de réduction sur ses billets

eSpagne – algéRie en feRRy : 

Trasymediterránea baisse ses prix pour l’été 2024


